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ПЯТИЛЕТКЕ — УДАРНЫЙ ТРУ^

колхоза
Социалистические обязательства коллективов Ломовицкой молочнотоварной фермы 

« {  Мая)) и Красноярской-совхоза имени XXI съезда КПСС на {.9 7 7  год

Вступив в год 60-летия Великого Октября, труженики ферм 
все шире развертывают соревнование за увеличение производ
ства и продажи государству продуктов животноводства. Делом 
отвечая на призыв работников сельского хозяйства Киевщины, 
а также передовых хозяйств нашей области, животноводы изы

скивают дополнительные возможности роста производства, 
улучшения не только количественных, но и качественных пока
зателей.

Сегодня мы публикуем социалистические ооязательства^ кол
лективов двух передовых ферм. Их дела и планы пример 
творческого подхода к решению задач десятой пятилетки.

Мы хорошо завершили 1976 
год. Государству продано сверх 
установленного плана более 100 
тонн молока. Продуктивность ко
ров возросла по сравнению с 1975 
годом на 291 килограмм.

Коллектив делает все, чтобы за
крепить этот успех и в течение 
зимнего периода получать ежеме
сячную прибавку в надоях не ме
нее 40 килограммов на корову. В 
целом за 1977 год рассчитываем 
повысить продуктивность коров 
на 250, надоить по 4.000 килограм
мов молока и обязуемся продать 
его государству 1.600 тонн, или на 
160 тонн больше, чем в 1976 году. 
На нашей ферме пока не установ
лен молокопровод, каждая доярка 
обслуживает 30—33 коровы и обя
зуется надоить от своей группы 
не менее 125 тонн молока.

Мы постоянно уделяем внима
ние воспроизводству крупного, ро
гатого скота, совершенствованию 
структуры молочного стада, повы
шению его продуктивных ка
честв.

Для приема молодняка на фер
ме есть хороший телятник с ро
дильным отделением и профи
лакторием.

В  1977 году постараемся сохра
нить весь нарождающийся молод
няк, получить по 95 тел,ят на 100 
коров. Хорошо организованное 
выращивание нетелей позволит 
ежегодно обновлять молочное 
стадо на 25—27 процентов. Все это 
даст нам возможность пятилетний 
план продажи молока выполнить 
за 4 года.

Обязательства наши напряжен
ные, но реальные. В зимний стой
ловый период особое внимание 
уделяем приготовлению кормов к 
скармливанию, дрожжеванию 
концентратов, используем микро
элементы, чтобы расход кормов 
на производство 1 центнера мо
лока был не более 1 центнера кор
мовых единиц.

Будем ,и впредь . повышать эф
фективность общественного про
изводства, производительность
труда, удешевлять продукцию и

ЛОМОВИЦКАЯ
ФЕРМА:

ф Рубеж —  4 тыся
чи килограммов

•  Пятилетку —  за 
4 года

ф Все животново
ды станут мастерами 
I и II классов

улучшать ее качество. Себестои
мость продукции снизим не менее 
чем на три процента, затраты тру
да составят ие более 4 человеко
часов. Особое внимание уделим 
повышению качества молочной 
продукции, чтобы продавать ее 
только I и II сортами. Обеспечим 
товарность молока не ниже 95 
процентов. Еще шире будем вне
дрять достижения передового опы
та и практики, повышать свое 
профессиональное мастерство. К 
концу года все работники нашей 
фермы получат квалификацию 
мастеров I и II классов.

Основа успехов — добросовест
ный труд, высокая трудовая и 
производственная дисциплина. Это 
все понимают в нашем коллекти
ве и обязуются поддерживать со
ответствующий порядок на ферме, 
делать все возможное для дости
жения намеченных рубежей.

В. ТОЛКАЧЕВ, 
управляющий Ломовицким 

отделением;
О. НАРКЕВИЧ, 

заведующая фермой;
Е. АВГУСТИНОВИЧ,

А. НЕХАЙ, 
доярки;

Н. МУРЗЕНОК, 
скотник.

Первомайский район.

1976 год коллектив нашей фер
мы закончил с неплохими произ
водственными показателями. На 
6 процентов перевыполнен план 
производства молока, надои на 
корову составили 3.567 килограм
мов.

В коллективе под руководством 
партийной организации проведена 
большая работа по изысканию до
полнительных резервов увеличе
ния производства и продажи госу
дарству молока и приняты повы
шенные социалистические обяза
тельства на второй год пятилетки.

Произведем 1.550 тонн молока, 
продадим государству 1.400 тони, 
что на 160 тонн больше плана и 
на 16 процентов выше уровня 1976 
года. Надой молока на каждую ко
рову возрастет на 33 кг и соста
вит 3.600 килограммов. Мы ста
вим своей задачей в ближайшие 
годы повысить продуктивность 
коров до 4 тысяч килограммов, а 
каждой доярке от закрепленных 
групп получать не менее 200 тонн 
молока.

Для достижения высокой про
дуктивности животных имеются 
необходимые условия. Механиза
торы создали хороший запас кор
мов, пятеро лучших работают, зи
мой на ферме, обеспечивают чет
кую работу механизмов и обору-, 
дования. Суточный рацион со
ставляет 10—10,5 кормоединицы. В 
кормушках всегда соль, травяная 
мука, другие минеральные и вита
минные добавки.

Проявим хозяйскую заботу о 
воспроизводстве дойного стада. 
Увеличим поголовье коров на 12 
процентов. За счет хорошей орга
низации работы родильного отде
ления и профилактория обеспе
чим полную сохранность новорож
денных телят, не допустим случа
ев падежа животных, получим от 
каждых 100 коров 92 теленка. Осо
бое внимание уделим качествен
ным показателям. Будем сдавать 
молоко не ниже второго сорта. На 
производство 1 центнера молока

КРАСНОЯРСКАЯ
ФЕРМА:

•  Продажа молока 
возрастет на 16 про
центов

® Дойное стадо 
увеличится на 12 про
центов

•  На центнер мо
лока —  не более цен
тнера кормовых еди
ниц

затратим не более 1 центнера кор
мовых единиц, трудозатраты сни
зим до 4,8 человеко-часа.

При подведении итогов соревно
вания у нас применяется пяти
балльная система оценки труда. 
Наряду с количеством и качест
вом мблока учитываются трудовая 
дисциплина, , санитарное состоя
ние рабочих мест, аппаратов, чи
стота коров.

Считаем важным и дальше ук
реплять дисциплину, поддержи
вать здоровый микроклимат в 
коллективе, что позволяет каждо
му работнику фермы полнее про
явить свои способности, трудиться 
с' полной отдачей сил, совершен
ствовать свое мастерство. Все ра
ботники фермы в текущем году 
станут мастерами животноводства 
I и II классов.

К. ВАРФОЛОМЕЕВ, 
заведующий фермой;

Н. ВАРФОЛОМЕЕВА,
Герой Социалистического Тру- 

да, доярка;
Г. КУЗНЕЦОВА,

Г. ВАСИЛЕВСКАЯ, 
доярки;

п. колигов,
фуражир;

А. КУЗНЕЦОВ, 
скотник.

Коже-вниковс.кий район.

« П о в ы с ь т е  
н а м  н о р м ы . . . »

Бригады Г. С. Рагозина и Д. В. Татаринцева из цеха № 4 манометрового заво
да, включившись в социалистическое соревнование в честь 60-й годовщины Ве
ликого Октября, попросили увеличить им нормы выработки на семь процентов.

Алюминиевая отлив
ка корпуса манометра 
перед тем, как пойти 
на сборку, обрабаты
вается на шестнадцати 
станках. Ее фрезеру
ют. сверлят, протачи
вают. В общем, заняты 
на этих операциях 
двенадцать человек. И 
когда два года назад 
каждый работал сам 
по себе, то на этом 
участке план хотя и 
выполнялся, но произ
водительность труда 
была на одном уровне.

— Мы организовали 
здесь две бригады, — 
рассказывает Георгий 
Симонович Рагозин, — 
но главное в том, что 
каждый коллектив 
стал работать на один 
наряд. Что это дает, 
можно будить по ре
зультатам. В моей

бригаде, например, 
каждый чувствует от
ветственность за ра
боту другого. Почти на 
всех участках взаимо
заменяемость. Вот сей
час двое у нас в отпус
ке, а бригада не сни
жает темпов.

Еще одна характер
ная особенность сорев
нующихся между со
бой коллективов, кото
рыми руководят Геор
гий Симонович Раго
зин и Дмитрий Ва
сильевич Татаринцев. 
Работают они в раз
ные смены, но, еейи у 
кого-то появилось тех
ническое новшество, 
сразу делятся опытом.

Так была внедрена 
проточка корпуса од
ним резцом вместо 
двух, изменена гео
метрия заточки сверл,

что позволило рабо
тать с алюминием на 
больших скоростях. А 
главное — соревную
щиеся бригады забо
тятся друг о друге. 
Если коллектив прихо
дит на смену, а у. него 
мал запас деталей, 
другая бригада всегда 
оставит свои. Поэтому 
время зря не тратится.

Начав второй год пя
тилетки, бригады ре
шили снизить трудоем
кость обработки корпу
са манометра на семь 
процентов и попросили 
считать это производ
ственной нормой. По
чин передовиков под
хвачен в других цехах 
завода.

НА СНИМКЕ: брига
дир Г. С. Рагозин.

Э. ВИКТОРОВ.
Фото автора.

С л е т
наст авн ик ов

Он состоялся на под- 
шипни'ковом заводе.

Об итогах работы сове
та наставников, активно 
действующего на пред
приятии, рассказала его 
председатель старший 
мастер цеха прутковых 
автоматов Й. И. Межен- 
ская.

Участники слета обме
нялись опытом, критико
вали недостатки в обуче
нии трудовому мастерст
ву и в воспитании моло
дой смены. Большой 
группе наставников вру
чены почетные грамоты 
и премии.

На ГПЗ-5 около 500 
парней и девушек, при
шедших сюда сравни
тельно недавно, нашли 
крепкую поддержку у 
опытных производствен
ников, ветеранов завода. 
Под их  руководством они 
постигают тайны рабочих 
профессий, жизненный 
опыт.

Т. ТИМОФЕЕВ.

В  Л Е С Н О М

Ц Е Х Е

О Б Л А С Т И

ХРОНИКА СОРЕВНОВАНИЯ
Объединение Томлеспром: за 5 дней января отставание 

от графика по вывозке леса составило 34 5 тысячи кубо
метров, производство деловой древесины — 17,5 тысячи 
кубометров.

Наибольшее отставание допустили в Аслановском, Ком
сомольском, Ингузетском, Ергайском, Белоярском лес
промхозах.

•  ОТСТАЛИ С ПЕРВЫХ ДНЕЙ. ПОЧЕМУ? ОБЪЯС
НЕНИЕ ДАЕТ ДИРЕКТОР ЕРГАЙСКОГО ЛЕСПРОМХО
ЗА А. Д. МАКЕЕВ

А И. КОЗЛОВ, БРИГАДИР: ЦЕЛЬ ДОСТИГНУТА — В 
МИНУВШЕМ ГОДУ МЫ ЗАГОТОВИЛИ 100 ТЫСЯЧ КУ
БОМЕТРОВ ЛЕСА

•  ВЫШЕ ТЕМПЫ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВ
НОВАНИЯ

Достойные соперники
Их в бригаде шестеро. Ра

ботают на разделке древе
сины на нижнем складе 

Суйгияского филиала объе
динения Чулымлес. Эта ком- 
сомольс к о-м о л о д е ж н а я  
бригада создана всего полго
да назад. За столь корот
кий срок она завоевала 
звание лучшей в области. 
Они молоды и энергичны. 
Бригадиру Эдварду Гоффма
ну едва исполнилось 22 го
да. Но за его плечами — де
сятилетка, служба в армии 
и второй год работы здесь, в 
тайге. И так почти у каждо
го из них: школа, служба в 
армии и работа в леспром
хозе.

А цементирует энергию 
молодых трудовой, опыт раз
метчика Василия Ивановича 
Люберцева. Пятнадцать лет 
Василий Иванович в лесной 
промышленности. Он успе
вает делать не только свою 
работу, но и щедро делится 
опытом с молодыми товари
щами, помогая им и словом, 
и делом.

Быстро и слаженно ра
ботает молодежный коллек
тив. Считанные секунды

требуются такому опытному 
мастеру, как Люберцев, что
бы определить сортимент 
хлыста. Все выверено и рас
считано и у бригадира. 
Электропила легко перереза
ет хлыст. Ребята подхваты
вают бревно крюками, нава
ливают на вагонетку, отво
зят и сбрасывают в карман
ные накопители.

Азартно работают парни. 
Очень им хочется догнать 
лучшую в леспромхозе на 
протяжении многих и мно
гих лет бригаду Константи
на Ивановича Назарова. Но 
догнать трудно. Привыкли 
назаровцы работать лучше 
всех, привыкли быть первы
ми.

Громадным уважением — 
иных слов, пожалуй, и не 
подберешь — пользуется 
Константин Иванович в Суй- 
ге. Лет 18 назад приехал он 
в этот таежный поселок. Его 
трудолюбие, умение рабо
тать, живой общительный 
характер пришлись как 
нельзя кстати в коллективе 
лесорубов. С самого начала 
работы в леспромхозе он на 
нижнем складе, и все это 
время бригадиром.

Работать в его бригаде — 
большая честь для любого. 
И даже не потому, что 
бригада всегда впереди, а 
потому, что добры и краси
вы человеческие отношения 
в коллективе, где торжест
вует принцип: один за всех, 
все за одного.

Более десяти лет рядом с 
Назаровым трудятся В. К. 
Белых, В. А. Бузаев, второй 
год — А. И. Трофимов. В 
коллективе полное взаимо
понимание, взаимозаменяе
мость. Но бессменным рас
кряжевщиком всегда остает
ся сам Константин Ивано
вич.

Так они и работают — 
бригады Назарова и Гоф
фмана. Иногда бывает, что 
молодежь вдруг вырвется 
вперед, и тогда Наэаоов по
казывает такую работу, что 
их соперникам становится 
трудно удержаться на пер
вом месте, хотя они и не те
ряют надежды на это. Вели
ко желание каждого добить
ся победы в год 60-летия Со
ветской власти.

Г. ГОРЧАКОВ.
Молчановский район.

Молодежную бригаду раскряжевщиков, которую воз
главляет Виктор Чумов в Лайском леспромхозе, в шутку 
называют «великолепная пятерка». Эта оценка вполне 
обоснованна: из года в год коллектив занимает призовые 
места в районном социалистическом соревновании рабо
чих нижних складов.

Фото В. Федорова.

ТРУДНЫЕ КУБОМЕТРЫ
Быть впереди ответствен

но и трудно. И прежде все
го потому, что лучший кол
лектив всегда в центре вни
мания: с него берут пример 
и ждут новых достижений. 
А каждый новый шаг дает
ся нелегко.

В  первом году пятилетки 
мы наметили большую цель 
— заготовить 100 тысяч ку
бометров. Во многом наше
му успеху способствовало 
внедрение бригадного подря
да. Инициативу коллектива 
поддержали дирекция лес
промхоза, Асиновокий гор
ком партии. Были приняты 
взаимные обяз ателъства.
Только за вахтовый сезон 
мы решили сэкономить 
7 тысяч рублей. Нас соот
ветственно обеспечили тех
никой и другими материала
ми.

За сезон мы заготовили 54 
тысячи кубометров, выпол
нили обязательства по эко
номии денежных средств. В 
зимние лесосеки перешли, 
имея на своем счету 80 ты
сяч кубометров заготовлен
ной древесины. И вот, на
сколько хороши были усло
вия труда на вахтовом уча
стке, настолько неподготов
ленными о-казались ближ
ние лесосеки. Там в нашем 
распоряжении был отлично 
оборудованный поселок, на
лажено хорошее обслужи
вание, четко работала ре
монтная служба, техника 
использовалась в две смены. 
Здесь все переменилось.

Соревнование немыслимо 
без чет,кого стимулирова
ния, тем более — борьба за 
совершенствование экономи
ческих показателей. Но в 
зимних лесосеках не стало 
прежней четкости, не вы
полнялись некоторые пунк
ты обязательств со стороны 
администрации. За счет вне
дрения бригадного подряда, 
как я уже говорил, была до
стигнута экономия, но рабо
чие не поощрялись за это, 
хотя в передовьвх бригадах 
Прикетья премии выплачи
ваются ежемесячно. А ведь

работники планово-эконо
мического отдела ясно пред
ставляют себе силу свое
временного стимулирования.

Самым трудным для нас 
выдался декабрь. Грянули 
■морозы, и работа почти пре
кратилась на несколько 
дней. А попробуйте навер
стать упущенное, если су
точный график превышал 
500 кубометров. В ход были 
пущены все резервы, лесо
заготовители призвали все 
свое мастерство, чтобы сдер
жать слово. Максимально 
использовались возможности 
техники.

Все люди бригады труди
лись не за страх, а за со
весть. Рабочий настрой за
давали вальщики В. Рытов, 
А. Мищенко, трактористы 
И. Новиков и Н. Ожеред, се
кретарь партгруппы П. Ан
дросов, комсорг С. Сысоев. 
И вот 31 декабря в пять ча
сов цель была достигнута: 
мы заготовили 100 тысяч 
кубометров. Снова пришла 
такая трудная, такая выст
раданная победа, в которую 
мы верили даже тогда, когда 
она стала казаться уже не
возможной.

Сейчас на календаре ян
варь: начало ударного зим
него квартала. Почти 45 
процентов годового объема 
древесины предстоит заго
товить и вывезти нашему 
предприятию к 1 апреля. 
Наступил особенный, юби
лейный год, и сейчас все 
коллективы нашего лес 
п.ромхоза принимают обяза
тельства в честь 60-летия 
Великого Октября. Наш 
коллектив ставит задачу: с
первых дней трудиться по- 
ударному, постоянно пере
выполнять месячные зада
ния!, совершенствовать
бригадный подряд — основу 
ритмичной, успешной рабо
ты всех укрупненных ле
созаготовительных коллек
тивов.

И. КОЗЛОВ,
бригадир укрупненной
бригады Лайского лес

промхоза.

По -  ударном у  

с первы х дней

Отлично поработал в пер
вом году пятилетки коллек
тив Каргасокского лесопро
мышленного комбината.
Среди отличившихся на тру
довой вахте — лесосечные 
бригады Ю. М. Тот-оглы, 
П. Д. Лусты, И. Т. Чебьгки- 
на, И. И. Бехтерева и Л. П. 
Сальхова, лесовозная брига
да Н. Ф. Одинцова, коллек
тивы нижних складов под 
руководством Ф. п . Видяки- 
на, В. П. Грибова, А. И. 
Усенко.

С первых дней января 
каргасокцы поддерживают 
ударные темпы. Укрупнен
ная разделочная бригада 
Александра Ивановича Усен
ко ежедневно перевыполня
ет задание на 80—100 кубо
метров. Победитель социа
листического соревнования 
лесосечных бригад в первом 
году пятилетки — бригада 
Юрия Михайловича Тот-ог
лы — также уверенно стар
товала в 1977 году. Ежеднев
но этот передовой коллек
тив записывает на свой 
сверхплановый счет 50—70 
кубометров.

Коллектив комбината при
нял обязательства в честь 
60-летия Великого Октября. 
К этой дате решено сверх 
годового плана реализовать 
продукции на 100 тысяч руб
лей, заготовить и вывезти не 
менее 10 тысяч кубометров 
древесины.

М . ТА Р Н О В С К И Я .
Каргасокский район.

ПРИГЛАШ АЕМ

О БЪЯСНИТЬСЯ

« П О К А  Н Е  
НА ВЫСОТЕ...»

За первую пя ти д не в к у  я н 
варя Ергайсмий леспромхоз 
недодал по вывозке 2 ты сячи 
кубометров леса н по произ
водству деловой древесины —  
0,5 ты сячи кубометров. Редак
ция попросила директора пред
при яти я  А Л Е К С А Н Д Р А  Д Е Н И 
С О В И Ч А  М А К Е Е В А  рассказать 
о при чи на х срыва и мерах, 
предпринимаемых для. л и к в и 
дации долга.

— Основная причина 
неудовлетворительной рабо
ты с начала года, — объяс
нил А. Д. Макеев, — в том, 
что не хватает лесовозных 
автомобилей. В  мияувшом 
году нас выручал привле
ченный транспорт. Свой ав
топарк не обновляется. Этот 
вопрос я ставил в Томяес- 
проме. К нам, в леспром
хоз, для его решения выез
жает главный механик 
объединения.

По трелевке мы также по
ка не на высоте — долг 
2 тысячи кубометров. Это 
объясняется тем, что силь
ная бригада В. Ф. Гринке
вича со своими четырьмя 
тракторами перебазируется 
в настоящее время с вахто
вого участка в  зимние лесо
секи. В  связи с нехваткой 
хлыстов и коллектив ниж
него оклада работает^ есте
ственно, не в полную силу.

Думаю, что коллектив на
шего леспромхоза ликвиди
рует- свои долей к середине 
января, •
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Журналистский 
б и л е т  И льича

Владимир Йльйч Ленин 
считал себя журнали
стом, литератором. Он — 
непревзойденный редак
тор, пламенный публи
цист-борец, создатель на
шей партийной печати. 
Еще в начале своей рево
люционной деятельности 
Владимир Ильич говорил: 
«Я ничего так не желал

бы, ни о чем так много не 
мечтал, как о возможно
сти писать для рабочих».

'7 января на имя В. И. 
Ленина был выписан би
лёт № 1 члена Союза 
журналистов СССР. Тор
жественное оформление 
билета проходило в зале 
заседаний газеты «Прав
да», где присутствовали

руководители . централь
ных газет, журналов, ин
формационных агентств, 
телевидения и радио, 
представители общест
венности.

Билет № 1 подписал 
председатель правления 
Союза журналистов
СССР, главный редактор 
газеты «Правда» В. Г. 
Афанасьев.

Билет передан на хра
нение в Институт марк

сизма-ленинизма при ЦК 
КПСС.

(ТАСС).

Партийная
Ж И З Н Ь— ■ - ' ............

Б О Е В И Т О С Т Ь  П Е Р В И Ч Н О Й

СЛАГАЕМЫ Е УСПЕХА
— Знаете, я недавно гото

вился к одному докладу, — 
главный инженер В. И. Ков- 
рижных достал записную 
книжку и стал листать ее,— 
и вот интересные цифры по
лучаются. За прошедшую 
пятилетку производство 
электроламп возросло на 23 
миллиона. Это почти на од
ну четверть. А количество 
рабочих на заводе за это же 
время на 200 человек умень
шилось. Представляете, как 
нелегко было коллективу 
поднять производительность 
труда. И все это на старых 
площадях, без единого квад
ратного метра новых поме
щений. А душой всего этого 
были цеховые партийные 
организации.
. Владимир Иванович еще 

долго и увлеченно расска
зывал о поисках и находках 
заводских специалистов, ра
ционализаторов, о внедре
нии нового оборудования. И 
в его рассказе постоянно 
повторялось: мы обратились 
к коммунистам. коммуни
сты предложили, партком 
поставил вопрос. Потом, ко
гда удалось поближе позна
комиться с жизнью цеховых 
партийных . организаций, 
стали вполне понятны и оп
равданны эти ссылки. Йа 
электроламповом заводе 
коммунисты по-настоящему 
влияют и на текущие про
изводственные дела, и на его 
перспективное развитие.

Сила, боевитость крупной 
партийной организации за

висят-от того, как работают 
ёе ячейки, организации це
хов и отделов. На электро
ламповом их двенадцать. И 

-каждая из них—это настоя
щий авангард рабочих, ор
ганизатор добрых начина
ний;

Цокольный цех — один из 
самых трудных на заводе. 
Здесь по сути несколько 
разных производств: метал
лообработка, стеклозали.вка, 
производство деталей и из
делий из пластмасс. Специ
фика такова, что Наряду с 
полной автоматизацией от
дельных операций есть та
кие работы, которые требу
ют ручного труда, причем 
ловких, умелых рук.

Цокольный цех вот уже 
- четыре года не сдерживает 
производство. С 1974 года 
коллектив работает по ас
сортиментам, т, е. выдаёт 
нужное количество тех или 
иных цоколей по недельно
му и дневному графику. До
биться этого было нелегко. 
Потребовалось совершенст
вование оборудования и по
вышение квалификации ра
бочих.'Дело это и возглавила 
партийная организация. 
Трудно перечислить все, что 
цеховые специалисты внед
рили в последнее время. На 
запрессовке штифтов стояло 
пять полуавтоматов, каж
дый обслуживала одна ра
ботница и делала 3.5 тысячи 
цоколей. Сейчас один авто
мат делает в смену 20 тысяч 
цоколей и обслуживает его 
один наладчик.

Или взять хотя бы прес
сы. По техническому пас
порту старые автоматы рас
считаны на 50—60 ударов в 
минуту. Цеховые специали
сты переоборудовали их на 
80—90 ударов. Нужны были 
большая вера, убежденность 
и настойчивость, чтобы нов
шества вошли в жизнь. Всё 
это легло на плечи комму
нистов, ветеранов цеха.

Только один пример. На 
выдавке штифтов раньше 
автоматы' в каждую смену 
обслуживали трое рабочих и 
один наладчик. В позапрош
лом году благодаря усовер
шенствованиям в смене ос
талось по одному рабочему 
и наладчику. А в. прошлом 
году коммунист И. М. Гри
бов и ветеран завода М. А. 
Жарков обратились к адми
нистрации с предложением 
перевести рабочих на другие 
операции, доверить обслу
живание автоматов только 
им. Два человека сейчас 
обеспечивают всю програм
му цеха на этой операций.

В большинстве цехов пар
тийные организации неболь
шие — 15—20 коммунистов, 
но они расставлены на са
мых главных участках и та
ким образом ежедневно, 
ежечасно влияют на произ
водственные и другие дела. 
Влияют прежде всего своим 
примером.

Цех № 32, ремонтно-меха
нический, й цех № 35, инст
рументальный, близки по 
профилю и расположены в 
одном помещении. У них од
на партийная организация. 
Каждый рабочий знает, что 
значит в жизни коллектива 
цеховой комитет профсою
за. В его руках и социали
стическое соревнование, и 
социально-бытовые вопросы. 
Избрали председателем цех
кома одного рабочего. На 
словах был активным, а как 
до дела дошло —- так нй с 
Места. Коллектив потребо
вал его переизбрания. Пар
тийная организация реко
мендовала в председатели 
цехкоМа молодого коммуни
ста Валерия Бурдонова. Он 
горячо взялся за работу. В 
цехе стало налаживаться со
ревнование. Приятно по
смотреть на наглядную аги
тацию: все оформлено про
сто. со вкусом, а главное — 
действенность хорошая. Ка
ждый видит свою фамилию 
и свой ежедневный вклад в 
дела цеха.

Лучшие достижения — у 
коммунистов. Председатель 
профсоюзного комитета це
ха № 35 А. П. Марилов свой 
годовой план выполнил 17 
октября. Секретарь комсо
мольской организации кан
дидат в члены партии Ген
надий Виноградов годовую 
программу закончил 18 но
ября. токарь Ю. Г. Сапож
ников — 16 ноября, И. П.
Лычковский — 29 ноября. А 
секретарь партийной орга
низации А. С. Рузляев (он 
работает шлифовщиком) 
год завершил на 2,5 месяца 
раньше — 12 октября.

Партийцы имеют мораль
ное право спросить с брако
делов, потому что сами ра
ботают отлично. Они устраи
вают строгий рабочий раз
говор с выпивохой, так как 
сами показывают образцы 
дисциплинированности и 
моральной выдержки. А по
этому и не удивительно, что 
цех № 35 неоднократно за
нимает классные места в со
ревновании вспомогатель
ных подразделений завода.
. Многое в работе партий
ных организаций зависит от 
секретаря, от его умения, 
организаторских способно
стей. Парторганизацию 32-го 
и 35-го цехов возглавляет
A. 'С. Рузляев. Серьезный, 
настойчивый, ответственный 
человек, он секретарем уж» 
три года. У него появился 
опыт, он хорошо знает лю
дей в обоих цехах и не про
сто выполняет партийный
олг, а делает все с охотой, 
остоянно ищет новое.
Не могу не рассказать о 

секретаре партийной орга
низации цеха № 25 —• ме~
таляозаготовительного —-
B. М. Оетанчепко. Он рабо
тает в этом цехе 20 лет. сек
ретарем — три года, а до 
этого был заместителем. Так 
что все ему известно до 
мельчайших подробностей.

Несколько лет назад цех 
оказался в трудном положе
нии: программа резко воз
растала — была опасность, 
что на существующих пло
щадях, при том Же оборудо
вании коллектив с ней не 
справится. Именно партий
ная организация возглавила 
поход (другое слово здесь 
подобрать трудно) за модер
низацию оборудования и 
технологических процессов. 
Рабочие, специалисты побы
вали на родственных пред
приятиях, до Многого до
думались сами. Боль
ше двухсот машин перевели 
на повышенные скорости, 
реконструировали многие 
установки, что повысило ка
чество продукции. Работа

эта не закончена и сейчас. 
В цехе можно видеть, как 
рядом с действующей маши
ной стоит другая, у которой 
специалисты вытащили всю 
«начинку» и снабжают ее 
новым, более совершенным 
оборудованием. И на самых 
ответственных участках, где 
решается судьба будущего 
цеха, находятся коммуни
сты: слесари Г. И. Аникин, 
М. Ф. Мартемьянов и налад
чики И. Н. Попов. В. Н. 
Паньков, технолог Т. В. Ро
дионова и бригадир элект
риков С. А. Меринов, стар
ший мастер Г. Ф. Лешак и 
сменный мастер В. П. Кузь
мина. Большой вклад в ре
конструкцию, будучи энерге
тиком цеха, вносит и сам 
Владимир Максимович.

Партийный комитет заво
да заботится о том, чтобы 
во главе цеховых партий
ных организаций стояли 
опытные, знающие дело 
коммунисты, сочетающие де
ловитость с широтой круго
зора, умеющие вести рабо
ту в комплексе, увязывая 
вопросы производства с про
блемами воспитания. Семь 
секретарей избираются по 
три года подряд и более. Од
нако пять секретарей в ны
нешнем году стали работать 
впервые, и это, безусловно, 
прибавило работы членам 
парткома: ведь новичков на
до учить. Конечно, они при
шли не на пустое место — 
остались традиции, остались 
члены партийных бюро, ак
тивисты.

Галину Алексеевну Фоми- 
ньпс недавно стали называть 
по отчеству, раньше звали 
Галиной — была она секре
тарем комсомольской орга
низации цеха. Нынче избра
ли партийным вожаком це
ха № 21, одного из ведущих 
цехов завода. Здесь, пожа
луй, самая крупная цеховая 
партийная организация, око
ло 50 коммунистов. Органи
зация крепкая, с богатыми 
традициями. Недавно в це
хе состоялось открытое пар
тийное собрание. Вопросы, 
важные во всех отношениях: 
о комплексной системе уп
равления качеством продук
ции, об итогах, с которыми 
цех подходил к концу года. 
И то, что на собрание это 
пришел директор завода 
А. И. Саликов, тоже говорит 
об авторитете и боевитости 
организации. Анатолий Ива
нович только что вернулся 
из Москвы, с завода «Дина
мо», где изучал опыт рабо
ты по повышению произво
дительности труда, так на
зываемый, метод «Динамо». 
И вот, чтобы поделиться 
своими мыслями о личных 
планах повышения произ
водительности труда, об эко
номической программе для 
каЖдого рабочего места, о 
сдельной оплате и преми
альной системе, которая ста
вится в зависимость от до
стижений каждого рабочего, 
посоветоваться по всем этим 
вопросам он пришел к ком
мунистам и передовым рабо
чим.

Собрание прошло активно, 
по-боевому.

Конечно, в чем-то еще 
сказывается отсутствие опы
та у нового секретаря. Но 
Галине Алексеезне не при
дется теряться в раздумьях. 
В парткоме составлен и 
твердо выдерживается план 
учебы партийного актива. 
Прошли занятия по состав
лению текущих и перспек
тивных планов, по ведению 
делопроизводства, руковод
ству группами народного 
контроля и другим важным 
вопросам. Недавно на заводе 
проходил день учебы. В це
хи, в партийные группы 
пришли работники райкома 
партии — весь аппарат. Они 
вникали во все детали. Они 
проверяли, советовали, учи
ли практическому ведению 
дела.

Учеба, настойчивая, посто
янная, многоплановая — од
но из слагаемых успеха за
водских коммунистов.

В. ЯКУШЕВ.
Электроламповый завод.

В ПО ЛЕТЕ -  «
В соответствии с програм

мой. дальнейшего развития 
метеорологической системы 
с использованием искусст
венных спутников Земли 
7 января 1977 года в Совет
ском Союзе произведён за
пуск метеорологического

М ЕТЕО Р -  2  »
спутника «МеТеор-2» с усо
вершенствованной бортовой 
аппаратурой.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Командно-измери
тельный комплекс осущест
вляет управление спутни

ком. Информация с искусст
венного спутника Земли 
«Метеор-2» будет поступать 
для обработки и использова
ния в Гидрометцентр СССР 
и Государственный научно- 
исследовательский центр 
изучения окружающей сре
ды и природных ресурсов 
Земли.

(ТАОС.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ 9 января 1977 года

П а р ти й н а я
х р о н и к а

На повестке —
т е х н и ч е с к о е
обслуживание

Бюро К ри вйшеинско го 
райкома КПСС наметило 
меры по укреплению и со
вершенствованию техниче
ского обслуживания машин
но-тракторного парка, жи
вотноводческого и другого 
Оборудования в совхозах.

Было отмечено, что произ
водственное управление 
сельского хозяйства райис
полкома, районное объеди
нение Сельхозтехника, сов
хозы провели определенную 
работу по внедрению епе-, 
циализированного техобслу
живания. Создана централи
зованная служба такого об
служивания при Сельхоз
технике, сдана в эксплуата
цию" современная станция 
техобслуживания.

На заседании бюро вскры
ты и недостатки. Райсель- 
х-эзуправление и Сельхоз
техника слабо координируют 
и направляют работу своих 
служб, не имеют планов 
внедрения техобслужива
ния.

Управление сельского хо
зяйства не выполнило реко
мендаций июньского бюро 
райкома КПСС по расшире
нию и углублению техобслу
живания в совхозах. А сов
хозы и объединение Сель
хозтехника не выполняют в 
полном объеме договорные 
обязательства.

Бюро райкома КПСС по
требовало от всех заинте
ресованных должностных 
лиц оперативно осущест
влять намеченные меры.

Ф. САВИЦКИМ,
заведующий орготделом 

Кривошеинского райкома 
КПСС.

З А Б О Т А  

О ПОПОЛНЕНИИ
Совещание е секретарями 

парткомов в свете постанов
ления ЦК КПСС «О работе 
партийных организаций 
Киргизии по приему в пар
тию и воспитанию кан'ййда- 
тов в члены КПСС» состоя
лось в Асиновском райкоме 
партии.

За истекший год районная 
партийная организация вы
росла на 59 человек, 42 из 
них — рабочие. Значительно 
увеличился прием кандида
тами в члены КПСС труже
ников сельского хозяйства. 
Вместе с тем на совещании; 
была высказана тревога: за
1976 год партийная органи
зация исключила из своих 
рядов двенадцать человек. 
Основная причина этого — 
низкая требовательность 
парткомов к отбору и прие
му’ людей в ряды КПСС.

При райкоме партий сей
час существует школа моло
дого коммуниста. Решено со
здать еще две на предприя .̂ 
тиях района.

Л. ЧЕРНЁВИЧ, 
зав. орготделом Асинов- 

ского райкдма КПСС.

В  НАШЕМ хозяйстве на 
протяжении многих 
лет воспроизводство 

стада считалось слабым 
звеном. Проблема полу
чения здорового молод
няка и его сохранности пол
ностью не решена и сейчас, 
но первые, довольно уверен-, 
ны-е шаги в этом направле
нии сделаны на Новорожде- 
ственской ферме. Здесь этот 
вопрос решается комплекс
но, й результаты налицо. В 
прошлом году во время мас
сового растела коров на фер
ме через день гибло по 4—5 
телят, в нынешнюю зимовку 
— ни одного.

Недавно у нас состоялся 
районный семинар специа
листов и работников живот
новодства по вопросу со
хранности молодняка. За
ботясь о воспроизводстве 
стада, мы выбрали три глав
ных направления. Это под
готовка коров и нетелей к 
растелу, создание наилуч
ших условий содержания 
маточного поголовья в пе
риод отела, соблюдение зоо
технических и санитарных 
норм содержания телят в 
профилактории.

Известно, что особенно
высок процент падежа телят 
в первые двадцать дней по
сле рождения. Это случается 
по двум причинам: или те
лята рождаются слабыми, 
вследствие неправильного 
содержания и кормления
сухостойных коров, или на
рушен режим кормления и 
содержания молодняка.

Руководители многих хо
зяйств сетуют на дефицит 
денежных средств, выделен
ных на реконструкцию ста
рых и строительство новых 
животноводческих ' помеще
ний, несовершенство типо
вых проектов. Но выход мо
жно найти, если подойти к 
делу ’творчески.

В нашем хозяйстве уже 
несколько лет действует тех
нический совет. В него вхо
дят зоаветспецИ1алисты,
пре дет ави те л и ин женер н ой 
службы, лучшие работники 
животноводства. Проект на 
строительство очередного 
объекта разбираем букваль
но «по косточкам» и, если он

нас не удовлетворяет, со- 
вершекствуе м.

На сооружение родильного 
отделения мы не имели ти
пового проекта вообще. Стро
или и оборудовали его в Но- 
ворождестзенке, исходя из 
чисто практических сообра- 
ясёний: создать хорошие ус
ловия животноводам, улуч
шить содержание скота.

Это удалось. Помещение, 
рассчитанное на дойное 
стадо в 450 коров, разбито

кабины. Полезная площадь 
каждой — И квадратных 
метров. Все шесть кабин 
полностью изолированы. Си
стема навозоудаления рас
положена внизу за стенкой. 
Поэтому в кабине чисто и 
сухо, нет опасений, что ново
рожденный теленок скатится 
в лоток. Пол бетонирован
ный, с электрическим подо
гревом, для смягчения по
крыт резиновым ковриком и 
посыпан опилками. Сюда

НАДЕЖНЫЙ
Р Е З Е Р В
ОПЫТ О РГА Н И ЗАЦ И И  ВОСПРОИЗВОДСТВА  

С ТАДА В СОВХОЗЕ « З А Р Я »  ТОМСКОГО РАЙ О Н А
на три секции. В первой мо
жно содержать одновремен
но 86 сухостойных коров. 
Сюда мы переводим их за 
месяц до растела, а то и 
раньше. Это очень важно, 
поскольку в общем стаде 
решить вопрос дифференци
рованного кормления очень 
трудно. А здесь мы создаем 
благоприятные условия для 
развития плода и рождения 
жизнеспособного, устойчиво
го к заболеваниям молодня
ка. Из рациона сухостойных 
коров полностью исключены 
кислые корма. Ежедневно 
животные получают 8 кило
граммов сена, по три кило
грамма витаминной травя
ной муки и концентратов. 
После отела дозу скармли
вания концентрированных 
кормов увеличиваем на ки
лограмм.

Сухостойные коровы нахо
дятся под постоянным наб
людением ветеринарных ра
ботников.

В этом же помещении обо
рудованы боксы или, как 
мы их называем, родовые

животных переводим за -три- 
два дня до - растела. Содер
жание беспривязное (важно 
создать более естественную 
и спокойную обстановку). 
Новорожденного не отнима
ем от матери два дня: есть 
возможность выпаивать те
ленка свежим молозивом. А 
когда он окрепнет, перево
дим в профилакторий. Коро
вы после растела находятся 
в родильном отделении 10 
дней.

Что же представляет собой 
профилакторий для телят? 
Это расположенная рядом с 
родильными кабинами, но 
совершенно изолированная 
секция. Установлена венти
ляция, пол — с электриче
ским подогревом. Телята на
ходятся в деревянных клет
ках с травяной подстилкой 
и сверху еще обогреваются 
инфракрасными лампами. 
В помещении сухо, хороший 
микроклимат, нет сквозня
ков. В  таких условиях иск
лючены легочные заболева
ния.

Во всех секциях система

тически проводится санобра
ботка.

В родильное отделение на
правили самых опытных и 
добросовестных животново
дов. Здесь трудится В. Н. 
Коновалова, доярка с. 20-лет
ним стажем. Хорошо оправ
ляется со своими обязанно
стями Т. П. Бойко. В профи
лактории хозяйничает доб
росовестная телятница М. И. 
Ковалева. Обслуживают ро
дильное отделение два по
стоянных скотника.

После 25 дней телят пере
водим в цех выращивания 
молодняка. Такой раньше 
нас построили в опытно-про
изводственном хозяйстве 
имени Б. Н. Сидоренко. В 
их шарект мы внесли кор
рективы. В помещении ОПХ 
не подогревается пол, остав
ляет желать лучшего систе
ма вентилирования, поэтому 
часты легочные заболевания 
телят. Нам удалось этого Из
бежать.

Сейчас в цехе содержится 
500 голов молодняка. План 
по привесам выполнен. В 
этом большая заслуга пере
довиков соревнования те
лятниц Л. И. Марчек. К. Й. 
Бейбе, Л. И. ДороВ'Ских.

В связи со специализацией 
хозяйства на производстве 
молока численность дойного 
стада на ферме увеличится 
до 1.000 коров. Существую
щее родильное отделение 
уже не удовлетворяет. ПОД 
двор на 300 сухостойных Ко
ров реконструируем поме
щение. Такие же дйоры бу
дем нынче строить в Маза- 
ловском и Романовском от
делениях. С вводом Их в экс
плуатацию сможем и в це
лом по хозяйству решить 
проблему воспроизводства 
стада. В увеличении выхо
да телят — надежный ре
зерв роста производства мо
лока и мяса.

В. ОВЧИННИКОВ,
директор совхоза «Заря» 

Томского района;
Н. ДЕДОВ, 

главный ветеринарный 
врач;

А. ФЕДЮКОВИЧ, 
инженер по механиза
ции животноводческих

ферм.

Анатолий Павлович Романихин — слесарь по ремонту 
погружных кабелей НГДУ «Томскнефть» имени 50-лё- 
тия СССР. Шесть лет трудится он на освоении томской 
нефти. Ударник коммунистического труда, Анатолий Пав
лович является примером для своих товарищей на пред
приятии.

Фото Н. Лесникова.
Александровскйй район.

Лекции по материалам съезда
по приглашению областной 
организации общества «Зна
ние» прочитал заведующий 
кафедрой экономической 
кибернетики Всесоюзного 
института повышения ква
лификации работников и 
специалистов Госснаба
ООСЕР, кандидат техниче
ских наук* К. А. Смирнов. 
Тема его выступлений — 
«XXV съезд КПСС о совре
менной управлении эконо
микой».

С этой лекцией столичный 
гость выступал в Томсксна- 
бе, в научно-исследователь
ском институте автоматики 
и электромеханики при 
ТИАСУРе. Вчера в Доме по
литического просвещения 
обкома КПСС состоялась его 
встреча с партийно-хозяйст
венным активом областного 
центра.

К. А. Смирнов выступит 
также перед студентами.

Б. СЕРГЕЕВ.

ПО СОВРЕМЕННОМУ ПРОЕКТУ
справили новоселье в четы
рехэтажном здании по ули
це Вершинина администра
тивные службы Хомского за
вода режущих инструмен
тов.

Здесь разместились жи
лищно-коммунальный отдел, 
отдел кадров, служба завод
ской охраны. На третьем 
этаже оборудованы техни

ческие кабинеты по подго
товке .фрезеровщиков, шли
фовщиков и других спе
циалистов. Весь четвер
тый этаж занимает шко
ла рабочей молодежи. Учеба 
в ее классах будет вестись в 
две смены. Здание сделано 
по современному проекту, 
красиво внутри и снаружи, 

И. МАРТЕМЬЯНОВА.

Без отры ва от производства
повышают свою квалифика
цию томские строители.
Курсы газосварщиков и ма
шинистов - мостовых кра
нов организованы на заво
дах крупнопанельного домо
строения и ЖБК-100. Обуче

ние смежным профессиям 
ведут преподаватели учеб
ного комбината управления 
строительства Н. А. Мер. 
пулов, Т. Ф. Сыч и В. С. Ти
хонов.

В. НОВОКШОНОВ.

ИНТЕРВЬЮ 
НА ВАЖНУЮ 
ТЕМУ Продолжение следует...

— Нет никакой случайно
сти в том, что год закончен 
и год начат с фонтанов из 
палеозоя. Наш интерес к не
му постоянно растет и, глав
ное, он подкреплен ростом 
поисковых работ. 'Это позво
лило получить очень важ
ные материалы — убеди
тельные доказательства вы
сокой перспективности вто
рого структурного этаЖа.

Коротко напомню некото
рые аргументы. Первая 
нефть на Урманской площа
ди. Фонтан нефти на тре
тьей скважине Нижнетаба- 
ганской площади и приток 
нефти с помощью испытате
ля пластов на четвертой. 
Очень Интересные результа
ты дала скважина на Там- 
баевской площади. С глуби
ны 3,5 километра ударил 
фонтан горячей минерализо
ванной воды со значитель
ным содержанием тяжелых 
углеводородов мощностью 
более 3 тысяч кубометров в 
сутки. Он свидетельствует 
об отличных коллекторских 
свойствах палеозоя, наличии 
покрышек. Академик А. А. 
Трофимук так оценил новые 
материалы: Тамбаевская
площадь находится вблизи 
или рядом с крупным место
рождением.

Конечно, найти его будет 
не просто, но все убеждает в 
том, что геологи на пра
вильном пути. Образно гово
ря, Нюрольекая впадина вся 
дышит нефтью. Нет ни од
ной изучаемой площади

В конце прошлого года томские геологи 
получили фонтан на Калиновом месторож
дении— фонтан нефти из палеозойских от
ложений. Тогда испытывались продуктив
ные известняки на глубине 2.990 —  3.005 
метров. И вот новый фонтан —  уже из из
вестняков. расположенных выше. Значе
ние его оценивается не только тоннами 
топлива. Доказана продуктивность собст

венно палеозойских отложений, располо
женных на 200 метрах ниже доюрского 
фундамента.

Редакция попросила главного геолога 
Томского геологического управления Г. П. 
Худорожкова прокомментировать сообще
ние о первом фонтане нового года й обоб
щить результаты поиска в году минувшем.

здесь, которая не дала бы 
притока или признаков неф- 
тегазоносности в палеозой
ских отложениях. Даже 
площади, находящиеся на 
окраинах впадины, такие, 
как Останинская, Казан
ская.

Еще раз сошлюсь на мне
ние директора Института 
геологии и геофизики Сибир
ского отделения Академии 
наук СССР А. А. Трофиму- 
ка.

«Заслуживает поддержки 
инициатива томских област
ных организаций, поставив
ших цель изучить палеозой
ские отложения. Еще совсем 
недавно было известно толь
ко несколько залежей, выяв
ленных в зоне контакта с 
доюрехим фундаментом. 
Сейчас получены фонтаны 
из собственно палеозойских 
пород, — подчеркнул он. — 
Можно считать доказанным, 
что толща известняков не 
сотни, а тысячи метров. Сле
довательно, намного выше и 
возможности генерации неф
ти. ч

Имея такие убедительные 
доказательства, нужно дей
ствовать намного активнее,
решительнее, быстро нара

щивать объемы поиска. Де
сятая пятилетка должна 
быть посвящена палеозою. 
Тем более что одновремен
но будут изучаться и юрские 
отложения».

Так высоко были оценены 
перспективы томских зе
мель. Мы докладывали спе
циалистам института о ре
зультатах поисковых работ 
в прошлом году, обсуждали 
с ними планы на будущее. 
Наши предложения получи
ли поддержку. Будет пробу
рено несколько глубоких па
раметрических и поисковых 
скважин общим метражом 
около 20 тысяч метров (поч
ти в 2 раза больше, чем в 
1976 г.). Большая часть его 
придется на площади Нк>- 
рольской впадины. Но за
планированы глубокие' сква
жины и на Советском место
рождении, в Бакчарской 
впадине и ряде других мест. 
Зона исследований расши
ряется, повышается и веро
ятность открытий.

Томские геофизики научи
лись картировать поверх
ность палеозойских отложе
ний с помощью метода об
щей глубинной точки. ЙМи

точно определены четыре 
структуры. Идут работы 
еще на нескольких площа
дях. Первые глубокие сква
жины дают возможности 
снять электрические харак
теристики пород, получить 
геофизические эталоны. Это 
облегчит дальнейшие иссле
дования сейсморазведчиков, 
поможет геологам добиться 
большей точности и эффек
тивности. К сожалению, по
ка ничего не появилось ■ но
вого в промысловой геофи
зике. Нас ни в коей мере не 
устраивают существующие 
приборы, но других, предна
значенных для работы в па
леозое, пока нет.

Глубокие скважины —- 
серьезный экзамен для 
томских буровиков. Как ни
когда раньше, велики тре
бования к качеству. Техни
ческая вооруженность буро- 
зико» пока не ■ соответствует 
усложнившимся задачам, 
Это.#мы понимаем, но и воз
можности существующего 
оборудования не исчерпа
ны. Палеозой — очень серь
езный объект поиска, тре
бующий мастерства, высо
кой ответственности от кол

лективов всех служб управ
ления.

Деятельность томских гео
логов не ограничивается вы
яснением перспектив второ
го этажа нефтегазоносно- 
сти. Изучение юрских отло
жений продолжается й бу
дет продолжаться. В конце 
декабря получен приток не
фти при бурении Западной 
экспедицией скважины на 
Июльской площади. Это 
принципиально важное под. 
тверждение перспективности 
юго-западной части области. 
Уже выявлено несколько 
крупных структур, располо
женных неподалеку от 
Игольской. Значит, опреде
ляется еще один район по
иска.

В десятой пятилетке за
падносибирским геологам не
обходимо дать стране новые 
крупные месторождения. В 
принятом недавно постанов
лении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О мерах 
по дальнейшей подготовке 
разведанных запасов нефти, 
газоконденсата и природного 
газа в Западной Сибири» 
выдвинуты серьезные зада
чи и перед Томской обла
стью. Чтобы выполнить За
дания, обеспечить достаточ
ную сырьевую базу для раз
вития нефтяной и газовой 
промышленности, томским 
геологам предстоит значи
тельно повысить эффектив
ность и качество разведоч
ных работ, добиться новых 
открытий. И мы уверены, 
что эти открытия на тдм- 
ской земле будут.

I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



i

S.r..w№5i«ria.-,S-

: 9 января 1977 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ з

щр;

Щж.
'Шш

щт

т

Масюковой хранится набор 
инструментов Андрея Гри
горьевича. Они Поражают 
прежде всего не тем, что 
давность их изготовления 
видна по витиеватым узо
рам на ручках, по бархатной 
оболочке ящика, в который 
уложены. Поражают разме
ры инструментов. Все они 
изобретены Андреем Гри
горьевичем и изготовлены 
сотрудником политехниче
ского института П. П. Один
цовым. Два таких набора 
Савиных подарил хирургам 
Англии, когда был в этой 
стране со специальными 
лекциями.

Тут я опять сошлюсь на 
авторитет С. С. Юдина, - ко
торый писал:

«Профессор А. Г. Савиньгя 
оперирует всех больных ра
ком пищевода и кардии не
изменно снизу, чрезбрю- 
шивно и чрездиафрагменно, 
пользуясь специально им 
построенными длинными 
инструментами - зеркалами, 
подъемниками, пинцета м и, 
ножницами и иглодержате
лями длиной до 40 санти
метров. Можно поистине по
ражаться мастерству й вир
туозной технике Андрея Гри
горьевича и его школы, но 
вряд ли метод можно счи
тать нормальным способом,

сколько бы ни существовала 
эта кафедра, всегда ее дела 
и успехи будут сравнивать с 
тем, чего достиг Андрей 
Григорьевич.

— И главное в том, — го
ворит Наталья Николаевна 
Богословская, тоже ученица 
Савиных, — что Елена Ми
хайловна Масюкова, освоив 
все особенности хирз'ргиче- 
окого мастерства, пошла 
дальше в научном осмысли
вании методов лечения боль
ных раком пищевода. В на
шей клинике, единственной 
з Сибири, используют для 
комплексного лечения облу
чение бетатроном.

В начале пятидесятых го
дов, когда томские политех
ники стали испытывать соз
данный ими бетатрон, были 
поставлены первые опыты 
по его использованию для 
лечения рака. И вот послед
ние семь лет кафедра под 
руководством профессора 
Масюковой добилась очень 
хороших результатов. Бета
трон стал незаменимым в 
комбинированном . лечении 
рака пищевода. Сейчас к то
мичам за опытом едут из 
Якутии, Ростова, Омска. Во
обще -существует закономер
ная особенность: всякий
иногородний хирург, при
ехавший -в Томск в качестве

IS11P С У Д Ь Б Ы  Н А  П О В Е Р К Е

Р е ф л е к т о р  -светиль
ника, повисшего над 
операционным столом, 

похож на огромный фанта
стический глаз. Он загадоч
но взирает с высоты, пре
ломляя в своей -полирован
ной сфере каждое движение 
ру-к хирурга. И, отраженные 
в зеркальной поверхности, 
они кажутся тоже фанта
стическими.

Но тут видишь глаза хи
рурга, -в которых внима
тельность и биение мысли, 
напряжение и усталость. И 
сразу разрушается это срав
нение, невольно начинаешь 
познавать величие происхо
дящего, имя которому — 
борьба за жизнь человека. 
Четвертый час дел-ает опе
рацию -профессор Елена Ми
хайловна Масюкова.
. Каждая секунда ответст

венна. У-сталые глаза хирур
га, ритм операции, четкое 
взаимодействие ассистентов 
— это внешние признаки 
большой работы. А чтобы 
раскрыть ее сложность, я 
процитирую па-триарха рус
ской пищеводной хирургии 
С. С. Юдина:

«Тут нужны четкость и 
быстрота пальцев скрипача 
и пианиста, верность глазо
мера и зоркость охотника, 
способность различать ма
лейшие нюансы цвета и от
тенков, как у лучших ху
дожников, чувство формы и 
гармонии тел-а, как у луч
ших скульпторов, тщатель-

Р У  Р г
ность кружевниц й выши
вальщиц шелком и бисером, 
мастерстзо кройки, прису
щее опытным закройщикам 
и модельным башмачникам, 
а главное — умение шить и 
завязывать узлы двумя-тре
мя -пальцами вслепую, на 
большой глубине, то есть 
проявляя свойства профес
сиональных фокусников И 
жонглеров».

Елена Михайловна делает 
операция на пищеводе. В 
тридцатые годы Андрей 

• Григорьевич Савиных раз
работал чрездиафрагменный 
хирургический доступ из 
брюшной полости к пищево
ду. Ра-ньше к пищеводу 
скальпель хирурга проникал 
только через грудную «лёт
ку. Для больных пожилого 
возраста такое вмешатель
ство могло кончиться траги
чески: слишком большие
нарушения организма вызы
вались операцией. Метод 
Андрея Григорьевича, по 
словам того же С. С. Юди
на, стал «самым замеча
тельным открытием, про
славившим советскую хи
рургию».

Но, чтобы делать такие 
операции, потребовались 
специальные инструменты.

В  -кабинете профессора

доступным в любых больни
цах -и клиниках».

— Опасения Сергея Сер
геевича Юдина в том, что, 
кроме Савиных, вряд ли кто 
сможет делать такие опера
ции, сказались напрасными, 
— улыбается Елена Михай
ловна. — В Киеве ученица 
Андрея Григорьевича про
фессор Валентина Сергеев
на Рогачева пользуется этим 
методом, московский про
фессор Николай Николаевич 
Каншин тоже учился у Са
виных, подобные операции 
делает в Риге Ра см а Кар
ловна Це-плите. В нашей 
клинике, -кроме меня, опе
рируют этим методом Ан
дрей Семенович Лохатюк, 
Мария Васильевна Кулем- 
з-ина. Николай Семенович 
Вуейк и другие.

Елена Михайловна окон
чила Томский медицинский 
институт в 1942 году. В то 
суровое, военное время вы
пуск молодых врачей был 
ускоренны-м — с четырех
летним курсом обучения. 
Оставили ее на кафедре хи- 
рургом-ординатором. Она 
прошла школу Савиных, по
том сама возглавила ка
федру.

В  мире медицины акаде
мик Са-виных настолько 
значительная величина, что

члена Государственной ко
миссии на экзамены в Мед
институт, обязательно при
ходит на операцию к Елене 
Михайловне Масюковой. Её 
авторитет среди коллег 
очень -высок.

Клиника госпитальной хи
рургий своеобразна тем, что 
в процессе лечения больных 
участвуют студенты стар
ших курсов мединститута, 
которые решили специали
зироваться по хирургии. 
Преподавание ведется - у по
стели больного, в операци
онной, в перевязочной, когда 
студенты под -наблюдением 
старших сами делают очень 
многое.

И здесь же они учатся од
ному -и-з главных качеств — 
умению говорить с людьми, 
тому, что называется д у 
шевностью. Эталон обраще
ния с больными, умение 
вникнуть в суть происходя
щего — это профессорский 
обход. Бы-вает он раз в не
делю. Вольные ждут этого 
визита не потому, что про
фессор сразу совершит чу
до. Нет. Есть в облике Еле
ны Михайловны необъясни
мое обаяние, Когда ее вни
мательный взгляд, легкая 
улыбка, негромкий голос 
вселяют -в больного уверен
ность.

И глядя на то, как про
фессор ведёт себя в пала
тах. разговаривает, помнит 
всё, что касается недугов 
попавшего в “клинйку, сту
денты осознают значение 
слов Гиппократа: «ЛечйТь не 
болезнь, а больного».

У всех, поступающих 
клинику на операцию, без
граничная вера в незауряд
ные способности Масюковой. 
К ней едут ко разных краев, 
едут по рекомендаций тех, 
кому Елена Михайловна 
уже сделала операцию.

Всеобщее признание 
это, кроме славы, всегда еще 
и экзамен. Профессору при
ходится сдавать его посто
янно, и не только по хирур
гическому мастерству, но и 
по тем качествам. которые 
воплощает понятие человеч
ности. Недавно пришло Еле
не Михайловне письмо из 
Омской области. Незнако
мая женщина писала, что в 
семье у них трагедия. У му
жа болезнь пищевода, в вы
здоровление он не верит, на
чал пить — рушится семья.

«Я слышала, что в вашей 
оольн.ице его могут выле
чить. Можно ему приехать?»

Он приехал в Томск. Еле
на Михайловна сделала ему 
операцию. Вернулся домой 
он здоровым. Всей своей 
деятельностью Масюкова 
невольно внушает студен
там, что врач никогда не 
должен опускаться до без
различия и душевной невос
приимчивости страданий.

Я видел, как по коридору 
катили на операцию семиде- 
сятишестилетнюю старушку^ 
Она с улыбкой сообщила, 
что оперировать ее будет са
йта Елена Михайловна. Все 
прошло успешно.

Тридцать пять лет работа
ет на этой кафедре Масюко
ва. Кажется, все умеет в со
вершенстве. Но вот узнала 
из медицинской литературы, 
что румынский хирург Гав- 
ри.тиу в операции пластики 
пищевода использует Лоскут 
жёлудка. Судя по отчетам, 
результаты у «его хорошие.

— Вот начнутся студенче
ские каникулы, — говорит 
Елена Михайловна, — осво
бодится время от лекций, 
буду пробовать этот метод в 
нашем экспериментальном 
отделе на собаках. Надо по
знать всё до тонкостей, отра
ботать всё сложности. Ме
тод очень прогрессивный.

— Какие качества необхо
димы хирургу? — спросид я 
у МасЮковой.

— Хирургическое творче
ство непременно склады
вается йз двух различных | 
элементов: искусство руко-
действйя и научного мыш
ления. Одно без другого ока
жется бесплодным, — сказа
ла она.

...Зажигается свет в фан
тастической зрачке над 
операционным столом. Еле
на Михайловна Масюкова и 
ее ассистент Петр Григорье
вич Байдала готовы ... рабо
тать. И никакой фантастИкй, 
просто огромные знания И 
опыт.

э. стойлов.
Фото автора.
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Новость с комментарием

БОЛЬШАЯ ЗАБОТА 
о маленьких гражданах

Двенадцать моделей нарядной детской одежды одновре
менно запущено в производство на Шяуляйской фабрике 
«Верпстас». Более 30 миллионов метров красочных тка
ней для детских костюмов выпустит в этом году Таш
кентский текстильный комбинат, где приступили к освое
нию новой продукций. Такие сообщения поступают сей
час с предприятий легкой промышленности всех союзных 
республик. Их работники с чувством высокой ответствен
ности восприняли постановление ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР о развитии в 1976—1980 годах производства 
товаров массового спроса и о мерах по повышению их 
качества.

Одно из важных направлений работы отрасли в свете 
этого документа — увеличение выпуска и дальнейшее 
улучшение товаров для детей. Во втором году пятилетки 
существенно обновятся фасоны и расцветка детской оде
жды и обуви, расширится их выбор. В связи с этим тру
доемкость их производства, разумеется, возрастет, однако 
стоимость их останется по-прежнему на уровне, который 
значительно ниже цен на изделия для взрослых: такова 
постоянная политика цен Советского Государства, окру
жившего особой заботой подрастающее поколение.

Напомним известный, для нас пример: в магазине оде
жды — два костюма сорок четвертого размера из одина
ковой полушерстяной ткани. Один — для подростка, дру
гой — для взрослого. Разница в их цене составляет 25— 
35 рублей. Такова скидка на цену костюма для подростка. 
Заметим, кстати, что вообще цены на товары для детей в 
СССР значительно ниже, чем в любой капиталистической 
стране.

Как сообщили нам в Государственном комитете цен Со
вета Министров СССР, наше государство ежегодно дает 
из своего бюджета дотацию для обеспечения низких цен 
на детскую одежду в сумме 800 миллионов рублей. В ряде 
случаев розничная цена для покупателей детской обуви, 
трикотажного костюма, платья, кофточки также ниже 
оптовой. Иными словами, она не покрывает даже издер
жки на производство вещей. По таким ценам за счет до
тации из Государственного бюджета продается более 160 
видов детских трикотажных изделий. Так, в минувшем 
году более 20 миллионов рублей государство израсходова
ло на дотации предприятиям, выпускающим детскую 
обувь ряда фасонов. Оно же берет на себя значительную 
часть расходов, связанных и с производством игрушек, 
Которые также продаются в нашей стране по льготным, 
ценам.

В то же время за счет дотаций предприятиям, выпу
скающим детские товары, государство создает необходи
мые условия для дальнейшего увеличения их производ
ства, расширения ассортимента и повышения качества.

(Корр. ТАСС).
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Х О Т Я  П И С Ь М О  И НЕ 0 Й У Б Л И К 0 В А Н 0 . .
В последнее, время 

увеличилось количество 
жалоб в адрес предприя
тий бытового обслужива
ния. Эти письма редак
ция нашей газеты отпра
вила на расследование в 
областное управление бы
тового обслуживания. Вот 
что нам ответили:

«Жалобы вызваны во
локитой с исполнением 
заказов по химчистке, ре
монту обуви, ремонту те
левизоров и часов.

Все письма, за исклю
чением жалобы то в. Кли
мович из поселка Карако- 
эово Томского района, ко
торой в течение трех ме
сяцев не могли отремон
тировать телевизор, рас
смотрены в положенный 
срок. Расследование этого 
письма затянулось по ви
не руководства производ

ственного объединения 
Томскоблтелеради о б ыт *  
ремонт. Сейчас телевизор 
тов. Климович исправен. 
Удовлетворены и претен
зии остальных заказчи
ков. Их жалобы обсуж
дены на производствен
ных совещаниях в объе
динениях— виновные в 
волоките строго преду
преждены.

В областном управле
нии бытового обслужива
ния утверждены меро
приятия по улучшению 
работы с письмами тру
дящихся и по предотвра
щению жалоб.

Учеба приемщиков, со
вершенствование диспет
черской службы, внедре
ние талонов качества и 
системы управления ка
чеством, учет спроса на
селения и другие меры

С  о е ш с к и и
С о ю з  - М Н Р

Наша газета уже сообща
ла, что Томский универси
тет стал коллективным чле
ном Общества советско-мон
гольской дружбы. В научней 
библиотеке ТГУ положено 
начало постоянной экспози
ции, рассказывающей о дру
жбе советского и монголь
ского народов, о тесных эко
номических и культурных 
связях между братскими 
социалистическими страна
ми, о бескорыстной помощи 
Советского государства мон
гольскому народу, строяще

му новую жизнь.
На выставке представлены 

исторические, географиче
ские, литературные и дру

гие материалы, рисующие 
развитие и сегодняшний 
день Монгольской Народной 
Республики.

М. ПАВЛОВА.

Дожу о т д ы х а -  
д в а д ц а ть  л е т

Два Десятилетия исполни
лось профсоюзной здравни
це — дому отдыха «Кедро- 
ный бор» в с. Ббгашеве. За 
это время здесь по двенадца- 
гидневным путевкам отдох
нули почти 173 тысячи тру
дящихся из разных краев и 
областей страны, а по одно
дневным путевкам -— боль
ше 60 тысяч человек.

В доме отдыха уйтные 
комнаты (среди которых 
есть даже «люксы»), отдель
ные коттеджи, асфальтиро
ванные дорожки в кедровой 
р'още, великолепная танц
площадка. В последние годы 
вырос новый каменный кор
пус. Все это—результат забо
ты профсоюзных органов о 
развитии здравницы, боль
шой работы, которую прово
дит коллектив дома отдыха 
под руководством директора 
А. Я. Матвиенко. Теплыми 
словами благодарности от
мечают отдыхающие труд

культмассовика Н. И. Иоча, 
медицинского работника. 
И. А. Бурдаковой, шеф-по
вара А. Й. Поспелова и дру
гих товарищей, которые 
прилагают много сил и 
энергии, чтобы сделать пре
бывание в доме отдыха по
лезным и интересным.

С. ШИФРИС.

Майкл, Джейн и 
М э р и  П о п п и и с

Ни одна няня не могла 
справиться с отчаянными 
баловниками Майклом и 
Джейн. Пока не пришла Мэ
ри Поппинс... Как ей уда-' 
лось подружиться с ребята
ми. что из этого получилось 
— об этом рассказывает но
вый спектакль областного 
театра кукол «Мэри Поп
пинс вернется».

Спектакль поставлен ре
жиссером Г. Искендеровой 
по известной английской 
сказке, инсценировку кото
рой сделали Б. Заходер И 
Д. Медведенко. В главных 
р лях заняты артисты 
Т. Ермолаева, Л. Мерздики- 
на, С. Литвинов, Б. Ухин, 
Т. Шрейбер.

С. ВИКТОРОВ.

а в н а я з а ч а -
прекращение гонки вооружений

СТРОИТЕЛЬСТВО
к р у п н е й ш е й
В МИРЕ ГЭС

КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ. 
Ударно труДйлйсь в пред
новогодние дни строители 
крупнейшей в мире Саяно- 
Шушенекой ГЭС. Гидро- 
гигант на Енисее проектной 
мощностью 6 миллионов 
400 тысяч киловатт обеспе
чит дешевой электроэнерги
ей предприятия Саянского 
территориально - производ
ственного комплекса.

Коллектив «КрйсноярсК- 
гэсстроя» обязался сдать 
первый агрегат в 1978 году.

НА СНЙМКЕ: лучшая на 
стройке бригада плотников- 
бетонщиков Михаила Ма- 
щёяко.

Фото Ю. Бармина.
(Фотохроника ТАСС).

Ответы товарища Л. И. 
Брежнева на вопросы аме
риканского политического 
обозревателя Дж. Кингсбери- 
Смита находят широкий от
клик в политических кругах 
США и других стран.

Я, конечно, приветствую 
готовность Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева встретиться с Дж. 
Картером —■ избранным пре
зидентом США, Я согласен с 
высказанным им мнением, 
что завершение в кратчай
ший срок советско-амери
канских переговоров об ог
раничений стратегических 
наступательных вооруже
ний отвечает интересам обе
их держав, заявил коррес
понденту ТАСС лидер рес
публиканцев в палате пред
ставителей Дж. Роудс.

Это необходимо, если мы 
хотим достичь нашей цели 
— сокращения угрозы ядер- 
ной конфронтации, подчерк
нул конгрессмен. Для этого 
мы должны не только стре
миться к ограничению ядер- 
ных вооружений, но и уста
новить адекватный кон
троль над уже существую
щими ядерными и неядер
ными видами оружия.

Советский Союз и США 
нёоут совместно ответст
венность за многие важней
шие мировые проблемы. 
Если наши лидеры смогут 
сообща решать эти пробле
мы в атмосфере мира и вза
имного уважения, то тем 
самым будет дан достойный' 
пример для подражания все
му человечеству.

В заключение лидер рес
публиканцев заявил, что с 
радостью будет приветст
вовать Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева на американской земле.

Как заявил Г. Парсонс, де
кан факультета философии

Бриджпортского универси
тета (США), Л. И. Брежнев 
чрезвычайно четко сформу
лировал главную задачу,
стоящую перед человечест
вом в наступившем году, — 
прекратить гонку вооруже
ний, не допустить ядерной 
войны. Мы призываем пра
вительство США, сказал
профессор, как можно ско
рее довести до успешного 
завершения советско-амери
канские переговоры об огра
ничении стратегических во
оружений.

Ученый резко критиковал 
«авантюристов из Пентаго
на», которые не устают 
твердить о «советской угро
зе», о «наращивании воору
жений Советским Союзом». 
В ответах Л. И. Брежнева, 
сказал он, вся несостоятель
ность этих утверждений ре
шительно разоблачена.

Основываясь на заявлени
ях Л. И. Брежнева, а также 
на высказываниях Дж. Кар
тера, политические обозре
ватели в различных странах 
делают вывод, что в  1977 го
ду после определенного пе
риода «застоя» произойдет 
значительное оживление от
ношений между СССР и 
США, которое увенчается 
советско - амерйй а н с к о й 
встречей на высшем уровне 
в весьма близком будущем.

Премьер-министр Бельгии 
Тиндеманс, выступая в Ант
верпене, высказался за уг
лубление процесса разрядки 
и подчеркнул решающую 
роль в  этом СССР и США 
Как двух великих держав.

С большим удовлетворе
нием ответы Генерального 
секретаря ЦК КПСС воспри
няты руководством Между
народного комитета за евро
пейскую безопасность и со
трудничество. Представите
ли комитета назвали весьма 
актуальной ту часть ответов, 
где осуждается пропаган

дистская кампания в стра
нах НАТО против СССР.

Исторический опыт теку
щего столетия убедительно 
показывает нам, констати
рует западногерманский пи
сатель и публицист Ф. Хит- 
цер, что те круги на Запа
де, которые раздувают шум
ные кампании вокруг выду
манной ими же самими «во
енной угрозы» со стороны 
СССР, отнюдь не руководст
вуются интересами мира. 
Ответы Л. И. Брежнева на 
вопросы американского по
литического обозревателя 
выражают глубокое миро
любие Советского Союза.

Ответы Л. И. Брежнева 
напоминают о том, что необ
ходимы действенные меры, 
чтобы обуздать гонку воору
жений, предотвратить угро
зу ядерной войны. Миролю
бивые силы ФРГ целиком и 
полностью присоединяются к 
пожеланию Генерального се
кретаря ЦК КПСС, чтобы в 
этом смысле 1977 год стал 
действительно переломным.

Ответы Л. И. Брежнева 
вызвали большой интерес в 
Японии. Особенное внима
ние печати и общественно
сти привлекло его высказы
вание в пользу продолжения 
практики советеко-амерю. 
канских встреч на высшем 
уровне.

Л. И. Брежнев говорил от 
лица народов и в интересах 
народов, подчеркнул секре
тарь Всевенгерекого совета 
Отечественного народного 
фронта Бела Мольнар. Мы 
верим, что в нынешнем го
ду силы мира действительно 
смогут приостановить гон
ку вооружений. ВНР и вен
герский народ приложат все 
силы для достижения этой 
цели, отвечающей интересам 
всего человечества.

(ТАОС, 7 января).

помогут ооеспечить высо
кое качество обслужива
ния.

Ф. ЯКУСЕВЙ^, 
начальник управления 

бытового обслужива
ния населения.

* * *
О плохой работе теле

фонной связи в пос. Йо- 
востройка Молчановского 
района сообщал М. Семё
нов. Начальник Томского 
производственно - техни
ческого управления связи 
О. Троицкий отвечает, 
что связь действительно 
не удовлетворяет техни
ческим норйаМ. В четвер
той квартале 1976 года 
управлением связи начат 
Монтаж ОббруДовайия ра
диорелейной линии. Пос
ле сдачи ее в эксплуата
цию связь лесных посел
ков с райцентром станет 
надежной.

ПОДШИПНИКИ ИЗ КАПРОНА
На полтора рубля  снизили 

стоимость изготовления под
ш ипника качекия для  автомо
билей и бурового оборудова- 
н-ия ученые Харьковского ин
с т и т у т а  инженеров железно
дорожного транспорта.  Они 
заменили л а т у н ь  и б р о к -у

капроном. Если по старой те х 
нологии для  обработки каж
дой заготовки требовалось до 
десятка операций на различ
ных станках, то  те перь их за
менит один литьевой агрегат.

Ву<едрение новой установ 

ки, скбкс тр у  и рова ннбй у кр а 
инскими специалистами, нача
то на Саратовском по д ш и пн и 
ковом заводе. Одновременно 
ведутся исследования по за
мене ла ту н и  и бронзы поли 
мерами в п о д ш и пни ка х  боль
ш их разменов Для железно
дорожного транспорта.

(Корр. Т А С С ) .
Харьков.

БОЛЕЕ ЧЕМ 

Г Е Р О И З М
КАЙР, 7 января. 

(ТАСС). «Этот отважный 
русский капитан» — под 
таким заголовком газета 
«Аль-Ахрам» поместила 
статью, посвящённую ге
роическим действиям 
экипажа советского тан
кера «Ленино», который 
пришел на помощь еги
петскому пароходу «Нат
ра», терпевшему бедствие 
в Красном море.

По традиции, пишет 
автор статьи Ахмед Бах- 
гаг, танкеры избегают 
приближаться в море к 
судам, на которых возник 
пожар, поскольку одной 
искры достаточно, чтобы 
груженный нефтью тан
кер сам превратился в 
столб пламени. Поэтому 
действия советского ка
питала при спасении пас
сажиров пылающего па
рохода «Натра» были 
подлинно героическими. 
Несмотря на большую 
опасность, капитан повел 
танкер к терпевшему 
бедствие судку и спас его 
пассажиров — 233 египет
ских граждан.

Именно потому, что он 
советский человек, про
должает автор, капитан 
пошёл на огромный риск, 
ибо целью капитана было 
спасение человеческих 
жизней. Поступок совет
ских моряков — более 
чем героизм.

НЬЮ-ЙОРК, 8 января. 
(ТАОС). Пуэрто-риканская 
к о м у н с т  мче с к а я партия 
решительно осудила недав
нее предложение президента 
США Дж. Форда предоста
вить Пуэрто-Рико статус 
51-го американского штата.

В распространенном здесь 
заявлении она указывает, 
что подлинная цель Вашин
гтона состоит в поглощении 
этой территории, не( счи
таясь с интересами и чая
ниями ее народа, в наруше-

РЕШИТЕЛЬНОЕ
О С У Ж Д Е Н И Е
нйе принципов, провозгла
шенных ООН.

«Пуэрто-риканская ком
мунистическая партия, — 
подчеркивается в докумен
те, — будет и впредь неус
танно бороться за нацио
нальное освобождение Пуэр
то-Рико и создание государ
ства, основанного на равен
стве и справедливости».

Г О Л О Д  в
Ч И Л И

ПАРИЖ, 7 января. (ТАОС). 
«Чилийцев мюрят голодом» 
— так французский журнал 
«Нувель обсерватер» озагла
вил статью о положении чи
лийского народа при воен
но-фашистской диктатуре 
Пиночета. Согласно стати
стическим данным, 20 про
центов трудоспособного на
селения в стране не имеет 
работы. В Сантьяго и его ок
рестностях уровень безрабо
тицы составляет 30 процен
тов, а в ряде районов стра
ны — 40 процентов. Таким 
образом, пишет «Нувель об- 
серватер», несколько милли
онов чилийцев сейчас не 
имеют никаких заработков. 
Те же, кому посчастливи
лось найти работу, получают 
такую низкую зарплату, на

которую невозможно даже 
скудно прокормить семью.

Чили, продолжает журнал, 
побивает все рекорды в ро
сте детской смертности. 
Учащиеся падают в обморок 
от истощения на занятиях, 
полуголодное существование, 
которое вначале вели только 
безработные, теперь распро
странилось на средние го
родские слои и на сельское 
население, у которого отня
ли землю, чтобы вернуть ее 
бывшим владельцам. В 
стране, подчеркивает «Ну
вель обсерватер», царит «со
циальный геноцид».

В  результате антинарод
ной политики хунты в 1975 
году валовой национальный 
продукт сократился на 15 
процентов, производство 
промышленной продукции 
— на 25 процентов, а цены 
возросли на 341 процент. 
Чилийскому населению уг
рожает ГОЛОД.

V
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...Гаснут праздничные ог
ни на главной елке области. 
Почти четыре тысячи ребят 
дважды в день заполняли в 
первую декаду января ог
ромный зал Дворца зрелищ 
и спорта. Здесь их ждало 
немало интересного. И самое 
главное, встреча с большим 
ледовым представлением «В 
некотором царстве...», кото
рое было гвоздем новогод
ней программы Дворца. И 
как-то так получилось, что 
представление это, создан
ное с явным расчетом на 
детское восприятие, оказа
лось интересным даже тем, 
■которые давно уже переста
ли верить в сказки...

В  чем причина такого ус
пеха? Конечно, главное — 
это мастерство наших го
стей — Новосибирского ан
самбля «Балет на льду». Ta
il ант ливый само де яте л ьн ы й 
■коллектив, работающий при 
Дворце культуры им. 
М. Горького, впервые посе
тил Томск зимой 1970 года. 
Уже тогда, через год после 
его основания, это была серь
езная заявка на настоящее 
искусство, было видно, что 
молодой коллектив и его ху
дожественный руководитель 
Л. Н. Беззубик не делают се
бе скидок на «любительст
во», а стремятся решать 
серьезные художественные 
задачи на самом трудном в 
ледовом жанре направлении 
— соединяя фигурное ката
ние на л.ьду с достижениями 
русского классического бале
та.

Уже первая программа но
восибирцев подкупала серь
езным отношением к' своему 
искусству, стремлением со
здать единый синтетический 
спектакль, в котором с наи
большей полнотой выража
лись бы художественные 
устремления коллектива.

И вот — новая встреча. 
Все тот же, хотя и обновив
шийся коллектив. Все тот 
же художественный руково
дитель...,

Конечно же, большой ан
самбль (вместе со студиями 
подготовки коллектив на
считывает сейчас около че
тырехсот человек), работаю
щий на общественных нача
лах в таком сложном и весь
ма редком в самодеятельно
сти жанре, не мог бы суще
ствовать без активной и ка
ждодневной поддержки об
щественных и производст
венных организаций Ново
сибирска. Но — и об этом 
надо сказать — он также не 
смог бы превратиться в ста
бильный коллектив без того

зачастую бескорыстного эн
тузиазма, который отличает 
художественного руководи
теля и его бессменного по
мощника балетмейстера 
К. И. Беззубик. От энтузиаз
ма организаторов загорают
ся участники ансамбля. Ду
мается, в этом творческом 
горении один из секретов не
уклонного роста мастерства 
коллектива.

В самом деле, от ледовых

Правда, Баба Яга претер
пела в сказке новосибирцев 
некоторую трансформацию 
и в конце концов скорее по
могает положительным геро
ям привести всю историю к 
традиционному счастливому 
концу...

Но вот звучат последние 
аккорды со вкусом подо
бранного музыкального со
провождения. Участники

Н О В А Я
В С Т Р Е Ч А

ревю, лишь условно связан
ных самым приблизитель
ным сюжетом, коллектив пе
решел к развернутым пред
ставлениям, больше всего 
тяготеющим, и это прекрас
но, к классической балетной• 
школе. Пусть сюжет нынеш
него представления не бле
щет особой новизной (автор 
либретто и постановщик — 
тот же Л. Н. Беззубик), но 
он построен на нестареющих 
и, что очень важно, знако
мых каждому ребенку моти
вах популярных русских на
родных сказок. Ребята от
лично воспринимают разви
тие действия, даже в тех 
случаях, когда почти нет 
диалогического текста. Уж 
кто-кто, а они отлично могут 
разобраться, кто такой 
князь Гвидон и кто его вра
ги — Баба Яга и трехголо
вый Змей-Горыныч.

представления после тради
ционных поклонов скрыва
ются за кулисами. Что же 
остается в памяти, кроме об
щего впечатления праздни
ка, которым отмечено пред
ставление новосибирцев? Ко
нечно, индивидуальное ма
стерство исполнителей. Мо
жно говорить о настоящих 
синтетических образах, со
зданных такими солистами, 
как Царевич (рабочий 
Е. Смирных), Спящая ца
ревна (тренер Е. Троельни- 
кова), маленькая Скоморо- 
шинка (школьница О. Неиз
вестная), спутник Гвидона 
Потапыч (раоочий-монтаж- 
ник А. Гурьев). Единодушное 
восхищение зрителей вызы
вает темпераментная и сар
кастическая Баба Яга в ис
полнении мастера спорта 
СССР В. Говорухина. Обая
тельны три царицы —■ Гор

(ветеран ансамбля, работни
ца детского сада М. Пучи- 
нина), Леса (студентка Л. Ле- 
женкина) и Ночи (школьни
ца О. Тушилина). Немало 
пластики и изобретательно
сти понадобилось и исполни
телям других ролей, скажем, 
Змея-Горыныча (рабочий 
В. Гол-уби-н), а также корде
балету.

Сказанное выше не озна
чает, конечно, что в новом 
спектакле, показанном нам 
новосибирским ансамблем, 
все законченно и совершен
но. Некоторые эпизоды ка
жутся затянутыми. В ледо
вых партиях ряда разнопла
новых персонажей просмат
риваются неоправданные 
повторения и параллели. 
Словом, «внутренних резер
вов» у коллектива еще пре
достаточно. И, что отрадно, 
художественное руководство 
ансамбля прекрасно это по
нимает. Именно поэтому ра
стет исполнительское ма
стерство участников. Имен
но поэтому можно предпо
лагать, что новая работа 
коллектива — ледовое пред
ставление на сюжет по
пулярной. сказки итальян
ского писателя Дж. Родари 
«Приключения Чиполли-но» 
— будет шагом вперед в 
развитии и исполнитель
ского, и технического ма
стерства участников.

К спектаклю новосибир
цев в «Елке-77» органиче
ски примыкает пролог, на
писанный в стиле скоморо
шьего, действа работником 
нашей телестудии В. Шарко
вым и исполненный с не
поддельным энтузиазмом 
артистами нашего облдрам- 
театра Д. Киржемановым, 
А. Афанасьевым, Г. Руд- 
ским и В. Баренцевым вме
сте с группой учащихся 
Томского культпросветуч^ 
лища.

...Книга отзывов на елоч
ном празднике во Дворце 
зрелищ и спорта полна во
сторженных записей. Но, на
верное, самые важные из 
них те, которые сделаны 
детьми. Например, такие: 
«Мне очень понравилось все: 
и Царевич, и Ночь, и Баба 
Яга, и маленькие гномики. 
Большое спасибо! Женя».

Это, наверное, лучшая 
оценка того новогоднего 
представления, которое уви
дели нынче во Дворце зре
лищ и спорта маленькие то
мичи.

Б. БОРИСОВ.
НА СНИМКЕ: идет ледо

вый спектакль.
Фото Е. Лисицына.

Выбирай любое дело
В дни зимних каникул в межшкольном учебно-производст

венном центре Ленинского района не прекращалась работа. 
Но в отличие от учебного времени, когда школьники занима
ются в определенном цехе, каждый выбирал себе любое де
ло.- Девятиклассник из группы шоферов пробовал создать ин- 

. крустацию из дерева, а столяр мог заняться ольфрейными 
работами.

В конце каникул была открыта выставка технического твор
чества, экспонаты которой выполнены и на занятиях, и на до
суге. Проходит она в плане Всесоюзной недели науки, техни
ки и производства для детей и юношества. На выставке пред
ставлены: контрольная машина по определению скорости ре
акции, пульт управления для школьного физического кабине
та, разнообразные работы швейников и многое другое.

Г. МАРКОВ.

ФОТО*
ПАНОРАМА

МОТОЦИКЛЫ  
НА ПРИЛАВКЕ

В томский магазин 
«Спорттовары»' № 1 поступи
ли в продажу мотоциклы 
«Иж-Планета-Спорт». Такие 
машины пришли в нашу об
ласть впервые. Они пред
назначены для' передвиже
ния по любым дорогам. У 
них мощный двигатель и ко
леса большого диаметра.

НА СНИМКЕ: новые мото
циклы.

НОВОСЕЛЬЕ 
РЫБ И ПТИЦ

В канун Нового года зоо
логический магазин в об
ластном центре переехал в 
новое помещение по улице 
Котовского. В старом мага
зине трудно было иметь в 
продаже разнообразный ас
сортимент птиц, зверушек, 
аквариумных рыб. Теперь 
магазин сможет предло
жить их в достаточном ко
личестве любителям живой 
природы.

Фото Е. Лисицына.

УДАЧНАЯ РЕПЕТИЦИЯ

НА РАДОСТЬ
ВЗРОСЛЫМ 
И ДЕТЯМ
■ ш

В этом городке д р у ж а т  заяц и медведь, лиса и морж, 
а из избушки на курьих ножках выглядывает совсем 
не страш ная Ба-ба Яга. Необыкновенный городок появ
ляется в Лоскутове не первую зиму. Здесь расположено 
Томское линейное управление Томскавтодора. Его на
ч аль ник  Я. И. Христенко как-то подсказал: новогодний 
подарок можно преподнести сразу всем сельским ребя
тишкам. И вот взялись за дело энтузиасты. Ф игуры  изо 
льда и снега сле пи ли  и раскрасили инженер ПТО 
Э. А. Кочегуров, рабочий С. В. Лесин.

Е сть в снежном городке, конечно, Дед Мороз со Сне
гурочкой, а ледяная горка начинается из-под усов Бога
тыря. Вот и хохочут мальчишки, бойко выкатываясь из 
сказочной головы. И взбираются на ле д ян ку  снова и 
снова...

Не только детвора проводит здесь каникулы. Коллек
тив линейного управления устраивает гу лянья  /и для 
взрослых, когда они встречают Новый год или прЬвожа- 
ют зиму...

, Фото Е. Лисицына.

З А С Л У Ж Е Н Н Ы Й  М А С Т Е Р
С П О Р Т А  О Л И М П И Й С К А Я  Ч Е М 
П И О Н К А  Л Ю Д М И Л А  Т И Т О В А  
К О М М Е Н Т И Р У Е Т  И ТО ГИ  М У Ж 
СКОГО Ч Е М П И О Н А Т А  С СС Р  ПО 
С К О Р О С Т Н О М У  Б Е Г У  Н А  КОН Ь 
КАХ.

Людмила Титова,  ноторая в 
этом сезоне уже не будет 
участвовать в оф и ци альны х 
конькобежных с та ртах ,  с ин
тересом наблюдала за сорев
нованиями мужчин, поскольку 
считает, что «радости,  горести 
и проблемы в этом виде как у 
спортсменок, та к  и у  сп о р т
сменов примерно одинаковы». 
Конечно, улы б н ув ш и сь ,  доба
вила Лю дм ила,  женщинам пока 
везет больше, но скоро должен 
пробить, мне так  кажется,  и 
«муж ской час».

Итак —  слово Титовой.
—  По-моему, и у частни ки ,  и 

тренеры, и зрители могут 
быть довольны итогами сорев
нования в подмосковной Ко
ломне.

По поводу абсолютного чем
пиона ^СССР 1977 года у  меня 
не было сомнений, но с одним 
« и л и » .  Я была уверена: чем
пионом будет Сергей Марчук 
или Владимир Лобанов. Они 
сейчас явно сильнее о ста ль 
ных, л у ч ш е  д р у г и х  « в о ш л и »  в 
новый сезон.

В острой борьбе Марчуку 
удалось, по-моему, почти невоз
можное —  он впервые выиг
рал «зо ло то »  абсолютного чем
пиона с новым рекордом СССР 
д л я  равнинны х катков —  
171,759 очка. Р езультат,  до 
стойны й внимания и восхище
ния.

Конькобежцы называют лед 
в Коломне « т у п ы м »  —  неско

ростным. Марчук теперь всем 
доказал: и т у т  можно бежать, 
да еще как! Причем учтите: 
погода не баловала скороходов
—  ветер, мороз.

Хочется верить, что ныне
шний сезон будет д л я  24-лет- 
него Сергея удачным. В спор
тивном мире есть такое поня
тие, как «ф а н а т » .  Это —  че
ловек, отдающий всего себя 
спортивной борьбе. Такой —  
Сережа. Ему стыдно выступать 
плохо. В хорошей спортивной 
форме или нет, Сергей, я уве
рена, будет сражаться до кон
ца. Ну, а основа «ф анатизм а»
—  здесь секрета нет —  т р у 

долюбие. А  его М арчуку не за
нимать.

И Лобанов достоин лестны х 
слов. Всего второй год он в 
сборной, а чувствует себя в 
ней, и по праву, лидером. По
нравились мне молодые. Осо
бенно 22-летний Владимир Бе
лов из Угли ч а .  Дебютант. (!) за
воевал «серебро» на 5.000 м, а 
в многоборье из 24 сильней
ших скороходов страны вперед 
про пусти л  только Марчука и 
Лобанова.

И последнее: не раз наших 
конькобежцев, часто справед
ливо, упрекали в том, что бе
жать, побеждать надо в любых 
условиях. Думается,  чемпионат 
в Коломне в этом смысле ока
зался неплохой репетицией 
перед матчем Норвегия —  
СССР и первенством Европы, 
которые про йдут  в январе на 
равнинны х катках и, может 
быть, в аналогичны х с и ту а 
циях.

Остается пожелать нашим 
спортсменам побед.

Беседовал с Л.  Титовой кор
респондент ТА С С

В. ПИМ ЕНОВ.

Ш Е С Т А Я  П О Б Е Д А  П О Д Р Я Д
О Т Т А В А ,  7 января. (ТАС С ).  

В седьмом матче североамери
канского турне сборная к л у 
бов СССР по хоккею выиграла 
в Виннипеге у  команды ВХА 
«В и н н и п е г  дж е тс »  со счетом

3:2. Это шестая победа подряд 
советских мастеров за океа
ном. Две шайбы, забросил 
Якушев (одну,  когда наша 
команда играла в меньшин
стве), третью —  Балдерис.

1 Ш В  Щ £ **? *^ &

\  4 J

В н о в ь  —  Е л е н а  В о д о р е з о в  а

В И ЛЬН Ю С, 7 января.  (Спец- 184,00 балла (сумма мест —  9) 
корр Т А С С ) .  Московская ф и г у -  Серебряная медал: ‘ будет вру- 
ристка Елена Водорезоаа —  че-на Людмиле Бакониной (Мо-

ч : Г и ’о н ^ ° С С С ^ Лп о ПфДиРгуЛрн7. « “ ) -  159*56 (24), бронзовая 
му катанию. На соревнованиях —  Марине Куяьбицкой из Ле- 
в столице Ли тв ы  она набрала нинграда —  167,72 (40,5).

Н/А У К А  -  З Д Р А В О  О Х  Р А Н Е Н И Ю

С т а л  в о з м о ж н ы м
$

п р а в и л ь н ы й  д и а г н о з
Из большого числа виру

сов, ороссб-ных - вызвать ин
фекционные заболевания 
нервной системы человека и 
животных, в 1970 году выде
лена новая классификацион
ная группа — аренавиру- 
сов. Они названы так пото
му, что под электронным 
ми-кроекодо-м в них в-идны 
гр анул'ы, н а-по-м-и-н а ющие
песчинки (по латыни аре- 
нозус — песчаный).

Том'НИИВС является -ве
дущим учреждением страны 
по разработке препаратов 
для диагностики ар-енаии- 
русных инфекций. Здесь 
еще в 1948 году М. К. Тю- 
шняковой был выделен ви
рус лимфоцитарного хорио- 
манинтита (ЛХМ), а в 1957 
году удалось изолировать 
еще два штам.ма этого ви
руса.

Наиболее характер ны.ми
си-мп то ма-м и л и мф о-ц ита рн о- 
го хориоменннгита являются 
лихорадка, головная боль. 
Наблюдаются поражения че
репномозговых нервов, го
ловного и спинного мозга. 
Заболевание, как правило, 
заканчивается через 1—2 
месяца полным выздоровле
нием. Одна-ко после периода 
видимого клинического бла
гополучия может наступить 
возврат заболевания, кото
рое иногда переходит в хро

ническую форму, продолжа
ющуюся несколько лет.

Сотрудники института ус
тановили наличие инфекции 
ЛХМ на территории Том
ской и Кемеровской обла
стей, Алтайского края, до
казали роль грызунов и кро
вососущих в передаче этого 
вируса. Распространенность 
арвнавирусо.в в природе объ
ясняется их способностью 
вызывать у грызунов дли
тельное, возможно, пожиз
ненное виру<5он ос и-тельство.

Установлено, что такие 
аренавиру-сы, как Мо-чу-по, 
Джунин; Ласса (в нашей 
стране они не обнаружены), 
могут -послужить -причина
ми тяжелых и опасных за
болеваний. Одна-ко есть еще 
представители этой группы, 
роль которых -в возникнове
нии болез-ней не выявлена. 
Создать препараты, диагно
стирующие эти заболевания, 
— благородная цель ученых.

В лаборатории арбов-иру- 
сов, которой заведует про
фессор Ю. В. Федоров, 
группой научных -сотрудни
ков (Ю. Н. Рассад-кин, Г. Н. 
Унгер, А. С. Окобенникова, 
аоп-ир-ант Н. Б. Черный) под 
руководством и -при непо
средственном участии стар
шего научного сотрудника 
Л. Е. Подоплекияой создано 
девять диагностических пре

паратов, четыре из которых 
внедрены в производство. 
Большую техническую по
мощь ученым при этом 
оказали лаборанты Н. И. 
Екимова, И. С. Журавлева, 
рабочая по уходу за живот
ными Л. А. Захарова.

Эти препараты экспониро
вались на ВДНХ СС-СР. где 
награждены двумя серебря
ными и четырьмя бронзовы
ми медаля-ми. На способы 
разработки двух -препаратов 
получены авторские свиде
тельства.

Научные сотрудники ин
ститута обследовали десят
ки больных из клиник мед
института, а также невроло
гических и инфекционных 
отделений больниц города. 
Полученные в Том-НИИВСе 
препараты помогли устано
вить -причины заболеваний, 
которые раньше выявить 
было невозможно. Постанов
ка пра-ви-льного диагноза 
позволила вра-ча-м-клиници- 
ста.м избрать единственно 
верный путь лечения боль
ных.

И. КРАЙНОВ, 
наш нештатный коррес

пондент.

! 3ам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

т т т т
9 янв-аря. Областной де тский  

новогодний праздник «Е лка -7 7 »  
с участием Новосибирского ба
лета на л ь д у — в 10 и 14 часов.

9 января. «Сыновья человека 
с каменным сердцем» (две се
рии) — 19.

10 января. «Сы новья Боль
шой медведицы* —  19.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

9 января. «Решма и Ш ера» —  
15, 16-40, 16-40, 20-30.

10 января. «В ы  Петь ку  не 
видели?» —  15, 17, 19, 21.

T S 0

Ш Ш Ш Т

ТЕАТР
9 января, днем —  «Соиро-ви- 

ще Б разилии»,  вечером — 
«Прощ ание в июне».

Начало спектаклей: дневного 
— в 12 час., вечернего — в 
19 час. 30 м-и-н.
Т О М С К И Й  Т Е А Т Р  М УЗ К О М Е Д И И

10 января в помещении Дома 
офицеров «Новые приключения 
Буратино».

Начало — в 11 к 18 часов.
В по-мещеии-и драматического 

театра
10 января

И. Штраус 
« Л Е Т У Ч А Я  М Ы Ш Ь »

(оперетта в 3-х действиях).
1-1 января

А. Ов-а-нов 
«М О Я  Т Е Щ А »

(во-девиль в 2-х действиях). 
Начало — в 1® час. 30 м-ин.

КИНО
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
9 января. « У л ь з а н а »  — 8-40,

112-2-0, 14-10, 16-10, 18-20 , 20-10,
21-50. «В ы  Петьку не видели?»
— 10-30.

10 янва-ря. Широкоформат
ный цветной художественный 
фильм «Сна-з про то, нак царь 
Петр арапа ж е н и л»  —  8-40,
12- 20, 14-15, 16-10, 18-20 , 20-10, 
21-50. «В ы  Петьну не видели?»
— 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
9 января. «Проф есси я:  ре

пор тер»  (две серии) — 8-30,
111-05, 18-40, 16-1-5, 18-50. « Н е з 
накомка» (две се-ри-и) — 8-30, 
11-05, 18-40, 1-6-15, 1-8-50, 21-25. 
Зал кинохроники. М ультсбор- 
ник № 10 — 10-20, 112, 13-40,
15-20, 17, 1*8-40.

10 января. «Новое на Фло-  
ре-нтийской» — 8-40, 1-0-20, 12, 
10-40, 15-20, 17, 18-40 , 2-0-20 , 22. . 
«Белая стена» — 8-40, 10-20, 12,
13- 40, 15-2-0, 17,, 18-40, 20-20,
2 2 .

«ОКТЯБРЬ»
9 января. «Проф есси я:  ре

пор тер»  (две се-рии) — 9, 11-25, 
13-5-0, 16-15, 18-40, 21-10. «Нез- 
нако-мна» (две сер-ии) — 9-20, 
13-20, 16, 18-30, 2И: «В ы  Петьку 
не видели?» — 14-50.

10 января. «Белая стена»
9-20, 11, Г,2-40. 14-20, 16, 17-35,
1-9-10, 20-45, 22-20. «Новое на
Ф лор е н ти й ско й »  — 8-50, 12,
13-35, 1*5-10, 16-4.5, 18-20, 20,
21-35. Мул ьтсборник № 46 —
10-30.

«ПИОНЕР»
9  января. М ультсборник 

«Сказка про лень» —  9, 10-20,
11-40. «Кре стьянски й  сы н» —  
13, 14-40, 16-20. «А р х и м е ды » —  
18, 19-5-0, 21-40.

«СИБИРЯК»
9 января. «Н и  слова о ф у т 

боле» —  9-20. «П у з ы р ь н и »  —
16. «С мо треть в глаза» —  11,
112-40, 14-20, 17-40. 1*6-20, 21.

10 января. «Обвиняется в 
убийстве»  —  9-20. «К а б р н о ла »
—  1-1, 112-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 31.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

9 января. «Турецкое копье»
—  1-1. 18. 1о. « П о п у т ч и к »  —
17, 19, 21.

10 января^ «Золотой клю чик»
—  11. 13, 15. «Фю рер из наше
го квартала» —  17, 10, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
9 января. «Два бойца» —  15. 

«И н ц и д е н т »  —  21.
10 января. «Гарри  и Т о н т о » —

17- 10, 10, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЪ»

9 января. «В и й »  —  Г2-30,
15. «Н и к а к и х  проблем» —  17,
18-  10, 20-30.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,  9 января 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М ОСКВ А
10.00. Новости. 10.10. Цв. 

«На за-рядку становись!». 10.30. 
Цв. «Буди-ль-ни-к». 11.0-0. «Слу
жу Советскому Союзу!». 12.00. 
Цв. «Праздник елки». Переда
ча из Кремлевского Дворца 
съездов. 13.10. Цв. «Музыкаль
ный киоск». 18.40. «Сельский 
час». 14.40. «Эта-пы большого 
пути». «Броненосец «Потем
кин». Художественный фильм. 
(«Госиин-о»). 16.05. Ц-в. Между
народная встреча по хоккею. 
«Квебек»- (Канада) — сборная 
СССР. Передача да Канады.
18.00. Цв. «Международная па
норама»., 18,30. Цв. Программа 
мультфильмов. 19.00. Новости. 
19.25. Цв. «Клуб кинопуте-шест- 
вяй». 20.25. Цв. «Двенадцать 
стульев». 4-я сер-и-я. 2-1.45. Цв. 
Че-мп-ио-н-ат СССР по фигурному 
катанию. Спортивные танцы. 
Пр оиев-ол ьн-ая п рогра мм а.
22.00. «Время». 22.30 — 23.45. 
Продоотже-н-ие че-м-пи-он-ата СССР 
по фигурному кататаи-ю.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буется техничка.

Типографии издательства 
«Красное знамя» требуются 
на постоянную работу: на
борщики ручного и машин
ного набора, подсобные рабо
чие в цехи, ученики -набор
щиков, ученик машиниста 
бумагорезальных машин, 
слесарь-наладчик по обору
дованию, вахтер, курьер.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47. Проезд трам
ваями №№ Г, 2 до остановки 
«Дом ученых».

Учебный комбинат Том
ского речного порта прово
дит дополнительный набор
на курсы крановщиков пор
тальных и плавучих кра
нов, рулевых-мотористов. 
Принятым на курсы выпла
чивается стипендия в раз
мере 60 рублей в месяц. На 
курсы принимаются лица 
не моложе 18 лет. Прием до
кументов — до 10 января.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 151-а, или ул. Карла 
Маркса, 20.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
постоянную работу в произ
водственное энергетическое 
управление «Томсккоммун- 
энерго» старшего товароведа, 
грузчика.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или ул. Кар
ташова, 24, тел. № 3-17-72, в 
отдел -кадров.

В доме быта № 2 по ул. 
Красноармейской, 114, про
изводится ремонт кожга- 
лантерейных изделий: порт
фелей, чемоданов, па-пок, 
ранцев, дамских и хозяйст
венных сумок. Работы вы
полняются по замене ручек, 
замков, застежек «молния» 
и другой мелкий ремонт.

Справки по телефону 
№ 4-73-50.

Дворец_ культуры «Аван
гард» объявляет дополни
тельный набор в хор рус
ской песни и оркестр народ
ных инструментов. Пригла
шаются мужчины и женщи
ны, имеющие навыки пения 
и игры на народдых инст
рументах. Запись произво
дится во Дворце у дежурно
го в любое время, телефон 
№ 5-02-44.

Городское бюро путешест
вий и экскурсий приглашает 
студентов совершить путе
шествия в дни зимних кани
кул в г. Ленинград — Лосе- 
во—с 31 января—на 15 дней; 
Киев — с 31 января — на 
5 дней, с 1 февраля — на 10 
дней.

Дому культуры производ
ственного объединения Сиб- 
кабель срочно требуются: 
художник, баянист, вахтер.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
постоянную работу на теле
графно-телефонную стан
цию: электромонтеров для 
обслуживания .электропита
ющих установок, телеграфи
стов, учеников телеграфи
стов, инструктора по физ
культуре, дворника, рабоче
го по двору, сторожей, убор
щицу в буфет, кассира, вос
питателя в общежитие (с 
предоставлением жилплоща
ди).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Коммунально - строитель
ный техникум объявляет 
набор на подготовительные 
курсы на базе 8 и 10 клас
сов.

Начало занятий — с 10 
марта.

Плата за обучение — 15 
рублей.

Документы принимаются 
по адресу: г. Томск, ул. Об
руб, 4, в канцелярии.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу, в Томский Дворец 
зрелищ и спорта: электри
ков, рабочих службы арены, 
сантехников.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

МЕНЯЕМ новый трактор
ный кран ТК-5,3 грузоподъ
емностью 5 тонн на автобу.с 
или бортовые автомашины.

Обращаться: г. Новоси
бирск, ул. Троллейная, 83, 
телефоны №№ 444-202 и 
444-120, или г. Томск, теле
фон № 443-65, участок Урал- 
сибгидромеханиза-ции.

■ Томская радиотехническая 
школа проводит набор на
дневные курсы маши-ногаи- 
еи-делопроизводства.

Начало занятий — в 14 ча
сов.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Р. Люксем
бург, 48, остановка автобуса 
и трамз-ая «Центральный 
рынок», тел. № 2-42-58.

Ректорат, партком, мест
ком, кафедры обществен
ных наук Томского п-о-лптех- 
шгческого и-нститут-а выра
жают глубокое соболезно
вание доценту кафедры на
учного коммунизма Т. Б. 
Глумовой по поводу смер
ти ее мужа

Г Л У М О В А  
Павла Львовича.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием извеща
ют о с-.тсрти горячо люби
мой

ПРОЗОРОВОЙ 
Елизаветы Семеновны.

Вынос тела — 9 января, в 
14 часов, из квартиры по
койной (г. Томск, ул. Гага
рина, 31,' кв. 23).
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